

FECHA: ABRIL 07 DE 2015

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
	"12 heridos en carretera"
	"Abortan en el DF por que aquí son criminales"
	"Resguardan las despensas del programa social"
	"Sedesol sella 18 bodegas ante notario"
	"Resguardan 3 mil despensas"
	"En municipio de Zacualtipán ¡Golpe ecológico!"
	"Candidatos priístas publicarán declaraciones patrimoniales"
	"SELLAN BODEGAS DE SEDESO"
	"Desaíran candidatos a sector empresarial"
	"PRI-Edomex: familiares acaparan candidaturas"
	"Despilfarra Senado en mil 600 asesore"
	"El peso gana terreno al dólar; tiene su mejor nivel en casi dos meses"
	"WOLA: se duplicó en México la deportación de migrantes"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-En camino a San Lázaro gastarán hasta 76.2 mdp: Las 63 fórmulas que compiten por siete diputaciones federales podrían gastar, en conjunto, hasta 76 millones 200 mil 264 pesos para actividades proselitistas. Cada una dispondrá de un millón 209 mil 528 pesos como tope de campaña. Una buena parte será empleada para adquirir artículos propagandísticos que obsequiarán a los electores bajo ciertas limitantes establecidas en el ley electoral. Para tener un pulso en lo que los partidos políticos y candidatos gastarían para esta elección, Criterio consultó empresas dedicadas a la publicidad y el marketing en el estado. Proyectar y mantener la imagen de un candidato en un espectacular de 15 por 7 metros de dimensión durante dos meses de campañas cuestan entre 52 a 60 mil pesos, dependiendo la zona y el tamaño, sin incluir el costo de la impresión. Un espectacular ubicado en la entrada y salida de Pachuca, en dirección a la Ciudad de México, tiene un precio de 30 mil pesos mensuales; mientras, uno que se ubica sobre bulevar Colosio, 26 mil pesos, más 5 mil 940 pesos de la impresión de la lona. Las empresas consultadas telefónicamente señalaron que los montos varían dependiendo el municipio, aunque no cuentan con espacios en otras demarcaciones. Para imprimir volantes o tríptico de manera sencilla, donde se emiten propuestas de campaña, el costo oscila entre 900 y 950 pesos por millar; un bolígrafo ecológico vale 3 pesos; vinil microperforado para los medallones de los automóviles va de los 13 a 15 pesos por pieza. Respecto a la manufactura textil, la cual es obligatoria en la elección, algunos productos tienen los siguientes costes: morral sencillo de tela, de 10.50 a 15 pesos; playeras de algodón, de 14 a 20 pesos, según la calidad e impresión; mandil sencillo de tela, de 10.50 a 16 pesos; tortillero de polyester, 9.50 pesos. Todos por precio unitario. De acuerdo con la consulta, la mayoría de las empresas de publicidad en la entidad se manejan por presupuesto. A diferencia de campañas electorales pasadas, donde se permitían mercancía propagandística como con tazas, termos, cilindros, plumas, cosméticos, llaveros metálicos o de plástico y electrodomésticos, este año quedó establecido que los artículos promocionales utilitarios sólo podrán ser elaborados con material textil. Esto, con base en los artículos 209 y 211 de la Ley General de Instituciones

y Procedimientos Electorales (LEGIPE), que vinculan los aspectos de la publicidad electoral estableciendo que la propaganda tiene que ser reciclable, fabricada con materiales biodegradables que no contengan sustancias tóxicas o nocivas para la salud o el medio ambiente. Esto obliga a los partidos políticos y candidatos a contar con un plan de reciclaje de los desechos de campaña electoral. Esta limitación del uso de artículos que contengan plásticos o metales también abarca las precampañas, suponiendo una disminución de los artefactos promocionales que se obsequien. De acuerdo con la ley, los artefactos promocionales utilitarios son "aquellos que contienen imágenes, signos, emblemas y expresiones que tengan por objeto difundir la imagen y propuestas del partido político, coalición o candidato que lo distribuye". Este análisis no incluyó al candidato independiente a diputado federal por Pachuca, Antonio Mota Rojas, ya que aún no se conoce cuánto recurso podrá gastar como máximo. **(José Antonio Alcaraz, página 07)**

Criterio-Pedirá PAN reubicación de mil 300 casillas: El representante del PAN ante la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE), Jeovany Miguel León Cruz, adelantó que este instituto político exigirá la reubicación de mil 300 casillas, las cuales, acusó, fueron seleccionadas mañosamente en puntos estratégicos que beneficiarían a otros candidatos. Según el panista, Acción Nacional ubicó que los puntos propuestos por el organismo comicial se encuentran en sitios donde habitan simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), "casas amigas". León Cruz aseguró que esta situación se presenta en los siete distritos electorales, pero los municipios Pachuca, Mineral de la Reforma y Tizayuca concentran el mayor número de casos. "Por ese motivo hemos pedido al INE la modificación de estas casillas, es una situación que se presenta en los 300 distritos electorales del país y en Hidalgo son mil 300 las ubicaciones de las casillas que hemos detectado con irregularidades, en los siete distritos", sostuvo. **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Milenio-Ubicación de casillas beneficia al PRI: PAN: (Janet Barragán, página 10)

Crónica-Acusan de despilfarro en eventos tricolores: (Rosa Gabriela Porter, página 09)

El Independiente-Impugnará PAN ubicación de mil 700 casillas en Hidalgo: (Víctor Valera, página 05)

El Sol de Hidalgo-PAN IMPUGNARÁ espacios DESTINADOS a CASILLAS: (Redacción, Ojo: Política)

Síntesis-Acción Nacional anuncia que presentará impugnaciones: (Jaime Arenalde, página 04)

Criterio-Freno a tarjetas y "logros" del Verde, un berrinche: Avelino: Suspender la entrega de la tarjeta de descuento Premia Platino con el logotipo del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y frenar los spots con "logros" de sus legisladores fue "un berrinche" que hicieron los partidos políticos de oposición, ante el temor por su crecimiento en la intención de voto. Así lo señaló Avelino Tovar Iglesias, presidente de este instituto político en Hidalgo, al tiempo de afirmar que la repartición de plástico con descuento en todo el país es legal y no trasgredió el inicio del proceso electoral. "No se ha violentado nada, pues la repartición y el inicio de las campañas electorales son cosas completamente distintas. Todos los partidos políticos lo hacen (promociones) y hoy seremos muy respetuosos del tema de las multas", dijo. El Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó al partido del tucán suspender la distribución de tarjetas y solicitó a las tiendas departamentales no otorgar los descuentos, pues las acciones del Verde consistían en una violación a la ley electoral. A la par, el PVEM ha sido multado en siete ocasiones por la sala especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con 169.9 millones de pesos por no respetar la norma comicial. Tovar Iglesias dijo desconocer cuántas tarjetas se han repartido en Hidalgo. Sin embargo, partidos de oposición han denunciado su distribución en Pachuca y Tula de Allende. **(José Antonio Alcaraz, página 09)**

Criterio-Tras detención, Morena pide garantías para sus candidatos: El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Caballero Cerón, informó que interpondrán una denuncia ante el Ministerio Público (MP) contra la policía municipal de Santiago de Anaya por abuso de autoridad, robo de propaganda y la retención del candidato a diputado federal por el distrito II, Armando Azpeitia. El dirigente exigió a las autoridades estatales garantía para sus abanderados e impedir la intromisión de funcionarios en el proceso electoral para actuar a favor del partido político en el poder. "Se están obstruyendo las garantías que tiene un candidato, que tiene un partido político, para ejercer el derecho a la divulgación de los ideales, de la crítica al régimen", señaló. Caballero Cerón añadió que, además de la denuncia penal que solicitarán al MP dirija a la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade), presentarán una queja ante la Comisión de Derechos Humanos de Estado de Hidalgo. "Lo más grave es que el jefe de Seguridad de este municipio haya declarado que son las instrucciones que les dio la Secretaría de Gobierno del estado. Yo lo dudo, creo que es más un acto de ignorancia y prepotencia de estos funcionarios", dijo. **(Axel Chávez, página 09)**

Plaza Juárez-Insiste candidato de Morena que fue reprimido en Santiago de Anaya: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 04A)

Síntesis-Candidatos de Morena denuncian agresiones: (Jaime Arenalde, página 04)

Crónica-Apuesta sol azteca por recuperar la confianza: Al reconocer que México vive un momento de crisis política, social y económica, los candidatos de las siete fórmulas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo señalaron que es momento de recuperar la confianza de la población para impulsar temas, sobre todo, relacionados con educación y empleo. En conferencia de prensa y en nombre de los aspirantes del sol azteca, Hilda Miranda expresó que mediante la plataforma legislativa impulsará la primera Ley de Participación Ciudadana, además de trabajar para elevar a rango constitucional la obligatoriedad de la Educación Superior en el país. Durante su intervención, la candidata por el Distrito II Ixmiquilpan, Alicia Sánchez, expresó que los factores que prevalecen en el país generan desigualdad, pero no basta con señalar este tipo de asuntos, sino ofrecer soluciones. "Es necesario tomar un rumbo diferente para tomar decisiones en el Congreso, pues la pobreza no se combate con dádivas sino apostando a la educación". El candidato por el Distrito I Huejutla, Pablo Flores, planteó la necesidad de impulsar reformas en beneficio de los más necesitados, "muchos aceptan despensas o dinero porque se están muriendo de hambre. Ese dinero es del pueblo, no de los que lo reparten". En presencia de Aarón López, del Comité Ejecutivo Nacional del PRD, el presidente del organismo político en Hidalgo, Ramón Flores, estimó que con unidad, claridad, esfuerzo, trabajo y una campaña de tierra en contacto directo con electores es que los candidatos del PRD a diputados federales lograrán buenos resultados. **(Sara Elizondo, página 09)**

Milenio-Dice PRD que revisaron los perfiles de sus abanderados: (Nielsen Hernández, página 11)

Capital Hidalgo-PRESENTA PRD a sus abanderados: (Verónica Ángeles, página 06)

El Sol de Hidalgo-Presentó PRD oficialmente a SUS 7 CANDIDATOS: (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-Promete PRD campañas propositivas señalarán errores, pero darán soluciones: (Alejandra Vera Asiain, página 05A)

Crónica-Deben bajar cargas tributarias en el país: "Se pueden y deben bajar las cargas tributarias en México, pues existen muchos agujeros fiscales y una tendencia a apretar el cinturón de la clase media y baja con impuestos al consumo, mientras que a grandes corporaciones les condonan contribuciones". Ese fue el planteamiento principal durante la presentación de la fórmula de candidatos del Partido del Trabajo por Distrito VI a diputados federales, Arturo Aparicio (titular) y Víctor González Gaona (suplente). Aparicio aseveró que la gente no seguirá aguantando una dinámica donde el gobierno incrementa el gasto corriente mientras que la población general paga más impuestos. Convocó a salir a votar, pues es necesario lograr equilibrio legislativo para que decisiones no se centren en un solo partido. Los recursos asignados para cada una de las fórmulas es de entre 100 y 150 mil pesos. Al respecto González Gaona agregó será una campaña austera. **(Sara Elizondo, página 09)**

Milenio-El PT destinará hasta \$150 mil por aspirantes: (Janet Barragán, página 11)

Crónica-Adaptan en MC difusión debido a las limitaciones económicas: Ante lo limitado de recursos económicos, los candidatos a diputados federales de Movimiento Ciudadano (MC) implementan una campaña diferente, informó el dirigente estatal Christian Pulido Roldán. Las recomendaciones para abanderados de esta institución política es presentar el plan de trabajo, plataforma política y el acercamiento de la población con los sectores. Planteó que la campaña será de forma austera y sencilla, sin eventos masivos, ya que cumplen con lo establecido por el Instituto Nacional Electoral (INE), además de que carecen de recursos económicos. Aclaró que su partido político no se enganchará con las descalificaciones que promuevan otros candidatos, pero si se defenderán de los señalamientos, cuando sea necesario. El dirigente manifestó que la población hidalguense demanda propuestas claras y concretas, premisa que es firme compromiso para este organismo. **(Alberto Quintana, página 11)**

El Independiente-Interpondrá Morena denuncia contra alcalde y secretario de Seguridad: El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) interpondrá denuncia penal contra el alcalde de Santiago de Anaya Fidencio Gachuz y el director de Seguridad municipal Jorge Hernández Jiménez por la retención de su candidato a diputado federal, Armando Azpeitia. La denuncia ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) también derivará hacia la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade), así como en el INE, ya que la policía de Santiago de Anaya confiscó propaganda electoral del candidato. Además, Morena pidió a sus representantes en los siete distritos del Instituto Nacional Electoral (INE) no firmar ningún pacto de blindaje para los comicios. De esta forma lo señaló el dirigente del movimiento en Hidalgo Andrés Caballero Cerón, quien apuntó que avalar ese pacto sería reconocer que en la entidad no pasa nada cuando a sus aspirantes no les permiten hacer proselitismo. "Condenamos estos actos intolerantes y de gorilas contra los derechos de un aspirante justo en el arranque de las campañas", dijo. Tras aclarar que sus actividades las llevaba a cabo en calle retirada de la muestra gastronómica, Azpeitia narró que fue detenido junto a su comitiva de seis personas y trasladado a la alcaldía. Una vez ahí, la Policía municipal les quitó la propaganda y amenazó que de no salir de Santiago de Anaya podían convocar a los habitantes del municipio "para que los madrearan y aprendieran a respetar" (sic). Incluso los policías municipales aseguraron que recibieron instrucción de la Secretaría de Gobernación para detener a los militantes de Azpeitia. **(Víctor Valera, página 06)**

El Independiente-Menos de 200 mil pesos para cada candidato perredista: Ramón Flores: Cada uno de los siete candidatos a diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo gastará menos de 200 mil pesos para sus actividades proselitistas. Además, para las campañas el comité nacional del sol azteca dará a los abanderados paquete de propaganda. Durante la presentación de sus candidatos en los siete distritos electorales federales, el dirigente perredista Ramón Flores Reyes aseguró que no hay un monto específico sobre lo que gastará cada abanderado. Pero descartó rebasar el millón de pesos que estimó el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para sus aspirantes. Por hambre, indígenas aceptan despensas Pablo Flores Martínez, candidato a diputado federal del sol azteca por el distrito Huejutla, señaló que los indígenas aceptan por hambre despensas y material de construcción a cambio de su voto. Por tanto, aseguró que durante campaña informará a los habitantes de la Huasteca que dicho dinero es del pueblo y no puede ser condicionado. Hasta el momento, el PRD no tiene noticia de repartición de despensas y entrega de televisores con fines electorales como ha sido denunciado por el Partido Acción Nacional y el Movimiento Regeneración Nacional (Morena). **(Víctor Valera, página 06)**

Capital Hidalgo-CAMPAÑAS serán austeras, anuncia el Partido Humanista: De manera austera se llevarán a cabo las campañas de los diferentes candidatos a diputados federales del Partido Humanista, debido a que los recursos del partido en el estado son escasos, por lo que se han planeado a detalle los gastos que se realizarán durante el proceso. El dirigente del partido en la entidad, Gilberto Ramírez Domínguez, indicó que la representación recibe alrededor de 40 mil pesos, con los cuales deben solventarse los gastos primordiales de los candidatos y el funcionamiento de las oficinas del partido. Detalló que ante este panorama, apostarán a una campaña con pocos eventos masivos, donde se priorice el contacto directo con los pobladores de cada una de las regiones del estado. Además, indicó que en este tipo de actos, se tiene la ventaja de tener una cercanía mayor con la gente, al establecer comunicación particular con los hidalguenses. El representante señaló que a pesar de las dificultades económicas, los objetivos se llevan conforme a lo planeado, y se logra que muchos pobladores se identifiquen con la ideología política, con el fin de afiliar a más hidalguenses al mismo. Ramírez Domínguez destacó la apertura que se le ha brindado al sector joven de la población para generar propuestas en beneficio de este segmento, ejemplo de lo cual es la participación del candidato Jesús Laiza, quien contiende a la diputación federal en el distrito VII. **(Esmeralda Canales, página 05)**

Capital Hidalgo-Piden garantizar que recursos públicos no sean utilizados en proselitismo: Con el objetivo de brindar a los hidalguenses las garantías necesarias para que puedan ejercer libremente su voluntad al momento de elegir a quienes los representarán en el Congreso federal en los próximos comicios, el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Christian Pulido Roldán hizo un llamado al gobierno federal a realizar un verdadero blindaje electoral. Señaló que la federación debe garantizar que los recursos públicos que manejan los programas sociales no sean utilizados con fines partidistas o políticos, a fin de asegurar comicios limpios, donde los ciudadanos ejerzan su voto razonado e informado, sin ningún tipo de manipulación o presión. Exhortó al gobierno federal a sumarse al acuerdo de blindaje electoral de los recursos, tanto materiales, financieros y humanos, ya que en cada proceso electoral que se realiza esta estrategia, se percibe uso de recursos o funcionarios que actúan a favor de un personaje o partido político. Reafirmó que Movimiento Ciudadano estará atento ante el uso indebido de los programas y recursos, por lo que pide a los funcionarios cumplir con las normativas y evitar usar sus cargos para ejercer presión ante sus subordinados, o bien, los beneficiarios de dichos programas. Asimismo, Pulido Roldán manifestó su desacuerdo ante la aprobación de publicidad gubernamental relativa a 20 campañas de programas sociales federales, entre ellos, la entrega de televisores, el cual no es un programa indispensable y que podría generar inequidad en los comicios electorales. **(Ivet Pasquel, página 05)**

Capital Hidalgo-Candidatos priístas publicarán declaraciones patrimoniales: Las declaraciones patrimoniales de cada uno de los siete candidatos a diputados federales por el Partido Revolucionario Institucional las harán públicas, así lo afirmó el líder del tricolor, Ricardo Crespo, *"es para desarrollar campañas transparentes y obtener la confianza del ciudadano con su voto"*. Explicó que el PRI, desde un principio, fue el primer partido en plantear la transparencia de cada uno de los candidatos, mismos que autorizaron ser supervisados e investigados, tanto en sus relaciones sociales y patrimoniales. *"Estamos trabajando y analizando en qué medios de comunicación serán publicadas las declaraciones patrimoniales de nuestros candidatos, pero por supuesto que lo vamos a realizar, ya que estamos comprometidos con los ciudadanos de transparentar unas elecciones de propuestas de los priístas"*, afirmó. Comentó que con estas acciones, los candidatos se mostrarán a la ciudadanía tal cual son, ya que además de publicar sus declaraciones patrimoniales, llevarán a cabo exámenes de estupefacciones y relación con la delincuencia, currículums que, afirmó, podrán verlos todos los ciudadanos. Crespo Arroyo indicó que el tricolor siempre está abierto al diálogo, por ello, cualquiera que desee ver o verificar su currículum, lo podrá hacer, ya que reiteró que los candidatos priístas trabajarán con transparencia y con una agenda ciudadana que, de favorecer el voto, se cumplirá las necesidades de la población. **(Yina Bautista, página 06)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Trabajarán delegaciones con el INE debido a las inquietudes: El delegado en Hidalgo de la Secretaría de Gobernación (Segob), Daniel Lara Baños, afirmó que durante el proceso electoral habrá trabajo conjunto entre autoridades federales y el Instituto Nacional Electoral (INE). La medida, dijo, busca dar respuesta a las inquietudes de los candidatos sobre la ejecución de obras y programas, que no se pueden suspender debidos a que son "de alta" prioridad. "Hay proyectos que se iniciaron desde tiempo atrás y posiblemente podrían generar dudas, por ello es que estaremos muy atentos a lo que pueda surgir y dando respuesta de inmediato, el objetivo es que podamos tener un proceso transparente", mencionó. Lara Baños abundó que los 37 representantes del gobierno de la república tendrán que contar con documentación necesaria para realizar aclaraciones que pueda necesitar el órgano electoral. "Esperaremos unos días después de la jornada electoral del 7 de junio para hacer un balance sobre lo que pudieran ser los temas donde existan comentarios; se trabajó y adelantó lo que la ley nos pide, por ahora seguiremos con todos los canales de comunicación abiertos", aseveró. **(Yossimar Durán, página 08)**

Milenio-Buscan a consejeros electorales en Hidalgo: El Instituto Nacional Electoral (INE) publicó la convocatoria para la designación de los consejeros presidentes y consejeros electorales del Organismo Público Local Electoral de Hidalgo (OPLE) que sustituirá al Instituto Estatal Electoral (IEEH), tras la reforma electoral constitucional aprobada en 2014. Los interesados en participar en el proceso de selección de los integrantes del nuevo organismo electoral local deberán registrarse del 11 al 15 de mayo y del 18 al 19 del mismo mes; los postulantes serán sometidos a un examen de conocimientos y de habilidades gerenciales el 27 de junio; asimismo deberán realizar un ensayo presencial el 25 de julio. El Consejo General del INE realizará la designación, a más tardar el 2 de septiembre de este mismo año, de un Consejero Presidente que durará en su encargo siete años; tres consejeros electorales que durarán en su encargo seis años y tres consejeros electorales que durarán en su encargo tres años. A nivel nacional el INE realizará en 13 entidades el proceso de selección y designación de Consejeros Presidentes y Consejeros Electorales de los Organismos Públicos Locales. En 2014 realizó lo propio en los estados que este año celebrarán procesos electorales locales. El objetivo es que en 2015 estén integrados los órganos superiores de dirección de los 32 Organismos Públicos Locales Electorales. Los aspirantes deberán solicitar su registro en la Secretaría Ejecutiva, en la Junta Local Ejecutiva o en las Juntas Distritales Ejecutivas del Instituto Nacional Electoral en Hidalgo. La convocatoria es abierta a la población en general y la única restricción es no encabezar o haber dirigido algún cargo de dirección nacional, estatal o municipal en algún partido político en los cuatro años anteriores a la designación. **(Janet Barragán, página 12)**

Capital Hidalgo-Instalarán 3 mil 562 casillas: En Hidalgo se instalarán tres mil 562 casillas electorales, en mil 763 secciones, con listado nominal de un millón 969 mil 450 y un padrón electoral de un millón 974 mil 991 ciudadanos, esto con base en información proporcionada por el Instituto Nacional Electoral (INE). De los siete distritos electorales, se proyectó el listado de casillas extraordinarias y especiales destinadas a la elección, de acuerdo al padrón electoral. De esta forma, el listado de casillas quedará de la siguiente manera: Distrito I de Huejutla de Reyes, 482 casillas en 266 secciones; distrito II de Ixmiquilpan, 555 casillas en 365 secciones; distrito III de Actopan, 523 casillas en 289 secciones. **(Verónica Angeles, página 03)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Abortar en el DF, en clínica ilegal o ser denunciada: Mientras la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJH) acumula, desde 2012, 20 procesos penales contra mujeres hidalguenses por el delito de aborto, en el Distrito Federal 590 han interrumpido legalmente su embarazo desde la reforma que despenalizó esta práctica, hace siete años. Entre quienes solicitan intervención médica para detener el proceso de gestación, las que radican en Hidalgo ocupan el cuarto sitio a nivel nacional, sólo superadas por residentes del DF, Estado de México y Puebla, reveló la Secretaría de Salud del Distrito Federal (SSDF), en respuesta a una solicitud de información dirigida por Criterio (folio 0108000053715). La fiscalía estatal, por su parte, dio a conocer que en lo que va de 2015 ha recibido una denuncia por aborto; es decir, contra una mujer que recurrió a esta práctica sin autorización de la ley, la cual establece, en el artículo 155 del Código Penal, una sanción de uno a tres años de prisión y una multa de 10 a 40 días de salario mínimo. La procuraduría precisó que en 2014 inició 11 procesos penales por este delito; cinco en 2013, y tres más en 2012. Antes de ese año, afirmó, no cuenta con registros. Entre los casos penados por interrupción de embarazo se encuentra el de María de la Luz, denunciada el 27 de febrero de 2012 por tentativa de homicidio, tras llegar al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con sangrado vaginal. Ella fue remitida a la cárcel distrital de Tizayuca y, todavía embarazada, procesada por ese ilícito. "Yo quería a mi bebé y la muestra de ello es que aquí lo tengo junto a mí, y en ese momento tenía las pruebas de que había llevado todo el control prenatal, los cuidados, pero me tacharon de asesina", narró la mujer al equipo que llevó su defensa legal, a cargo de la asociación civil Grupo de Información y Reproducción Elegida (GIRE). El 17 de abril de 2014, María de la Luz, quien siempre sostuvo que su sangrado fue involuntario, "quizá un intento de aborto, pero involuntario", fue absuelta de

los cargos en su contra. La PGJH también reveló que en el distrito judicial de Pachuca no se ha autorizado ningún aborto asistido por abuso sexual, el cual es legal en todo el país. Del resto de distritos, la fiscalía local no cuenta con información debido a que el Ministerio Público (MP) inicia denuncias por violación y, aunque dentro de ese proceso la víctima puede solicitar la interrupción del embarazo, esta estadística no se cuantifica al no ser un ilícito. El año anterior, en la capital hidalguense, a una menor de 13 años de edad, víctima de abuso sexual, el MP no le autorizó el aborto asistido debido a que había superado los 90 días que permite la ley. Luego de que la niña interrumpiera la gestación en la Ciudad de México, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atrajo su caso y anunció que analizará, a solicitud del ministro José Ramón Cossío, cuestiones relacionadas con la penalización del aborto en Hidalgo, como el plazo de 90 días para permitir esta práctica y las facultades de las autoridades judiciales para decidir si autorizan o no la interrupción del embarazo en casos de abuso sexual, máxime cuando se involucra a menores y adolescentes. Además de que había sobrepasado los 100 días de gestación, la procuraduría argumentó que la denuncia no fue realizada por parte de la madre de la afectada antes de tener conocimiento de la concepción, “tal como lo establece el mismo precepto legal”. Aunque la PGJH no posee datos respecto a interrupciones del embarazo practicadas por los servicios médicos de la entidad en el resto de distritos, la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) respondió a GIRE, en 2013, que de 2007 a 2012 no realizó ningún aborto por violación sexual. Criterio solicitó a la dependencia estatal una actualizados sobre estas cifras; sin embargo, contestó que debido a la protección de datos no podía abundar al respecto. De acuerdo con los informes de Incidencia Delictiva del Fuero Común que anualmente realiza el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, de 2007 a 2014 se denunciaron en el estado 2 mil 381 violaciones. En los dos primeros meses de 2015 se iniciaron 72 investigaciones por este ilícito, 30 en enero y 42 en febrero; sin embargo, la fiscalía estatal precisó que en lo que va de este año ninguno de estos casos ha llegado hasta el término en que el Ministerio Público autorice un aborto asistido. Por ello, la dirigente de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddser), Bertha Miranda, pide que se difundan las causales del aborto en Hidalgo a la población e instituciones públicas, quienes, dijo, no actúan conforme a la ley por desconocimiento. “Las mujeres abortan con o sin leyes, es mejor que lo realicen con atención médica especializada”, ha insistido en reiteradas ocasiones. **“Preocupan más las que no van”** La presidenta de la Comisión de Equidad de Género del Congreso estatal, Imelda Cuéllar Cano, señala que más preocupante que el alto número de hidalguenses que acuden a clínicas autorizadas del Distrito Federal a interrumpir su embarazo, es la cantidad de mujeres que, en condiciones insalubres, con fármacos o en sitios clandestinos, se practican un aborto y ponen en riesgo su vida. “Lo que más preocupa, más allá de que exista esta cifra tan grande, son las que no van, las que se hacen las cosas antihigiénicamente en sus casas, las que van con la vecina y les da no sé qué cosas, o las que se introducen objetos antihigiénicos. Esas son las que preocupan más. “Las que van allá (Ciudad de México) lo hacen en un lugar salubre que cumple los requisitos de ley, pero las que se hacen esto aquí (en sitios clandestinos), las que no tienen dinero para ir allá, esas son las que preocupan”, indica la legisladora, quien asegura que partidos como el PRI y el PAN han hecho de la iniciativa de despenalización del aborto, que permanece “congelada” desde la anterior legislatura, un tema electoral, y lo utilizan para acusar que el PRD atenta contra la vida o que, a través de esta propuesta, busca captar votos. De acuerdo con la Secretaría de Salud del DF, en 70 por ciento de los casos de mujeres que interrumpieron su embarazo, la edad osciló entre los 18 y los 29 años de edad. Además, 61.7 por ciento profesaban la religión católica; 2.5 eran cristianas; 2.1 de otra denominación, y 33.8 por ciento no tenía ninguna creencia. El método más utilizado es medicamento, seguido de aspiración uterina. El artículo 158 del Código Penal de Hidalgo señala que un aborto es considerado legal cuando sea producto de una violación, si se comprueba la comisión del delito y es autorizado por el Ministerio Público o un juez. No es punible cuando la mujer corra un grave peligro en su salud y por malformaciones genéticas del producto. El artículo 155 de esta ley especifica que una interrupción del embarazo que no cumpla estas causales será penada con uno a tres años de prisión. El artículo 157 castiga, además, de tres meses a dos años de prisión, el aborto “para evitar la exclusión social o por pobreza extrema”. **(Axel Chávez, página 04)**

Criterio-Cierran ante fedatarios 18 bodegas de la Sedeso: Para evitar que los apoyos del Programa de Beneficios Alimentario (Probea) sean utilizados con fines electorales, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) estatal realizó el cierre de los 18 almacenes en las zonas donde se resguardan apoyos alimentarios. Rafael Arriaga Paz, titular de la notaría pública 1 de Pachuca, informó que en la bodega de Probea de la capital se encontraron 3 mil 500 despensas con diferentes productos, además de una cantidad no especificada de cajas con diverso contenido, mismas que quedaron bajo resguardo hasta el 9 de junio. “Los sellos que hemos colocado nos permitirán salvaguardar el interés colectivo encima de los individuales, por ello estamos dando fe que todo lo encontrado debe permanecer hasta la fecha que se nos ha indicado, cuando vendremos y quitaremos los sellos a fin de que se realicen las labores pertinentes”, afirmó el fedatario. Roberto Granados Bárcena, encargado de Probea, informó que elementos de la Policía Industrial y Bancaria son los encargados de vigilar los 18 almacenes de la Sedeso para garantizar que no exista robo de despensas o que puedan ser utilizadas con fines político-electorales. El funcionario aclaró que antes de finalizar la semana la secretaría dará a conocer el total de ayudas que hay en cada almacén. Las subvenciones serán entregadas a los beneficiarios entre la última semana de junio y la primera de julio. “Todas las bodegas y el material fue supervisado por los notarios que se han contratado; el objetivo

de este tipo de hechos es poder ayudar a dar certeza y claridad al proceso electoral, por ello en estos centros de trabajo la actividad queda suspendida”, declaró Granados Bárcena luego de la colocación de los sellos en la bodega de Sedeso ubicada en Mineral de la Reforma. **(Yossimar Durán, página 08)**

Milenio-Blindan las bodegas de programa alimentario: (Alejandro Reyes, página 12)

Crónica-Cierran bodega de Sedeso por blindaje electoral: (Hugo Cardón, página 05)

El Independiente-Sellan bodegas de Sedeso: (Sonia Rueda, página 02)

Capital Hidalgo-BLINDAJE Bodegas del PROBEA, selladas por elecciones: (Sergio Juárez, página 03)

Plaza Juárez-Sedesol sella 18 bodegas ante notario, por blindaje electoral: (Alejandra Vera Asiain, página 03A)

Síntesis-Resguarda Sedeso bodegas de Probea por veda electoral: (Susana Jiménez, página 03)

Criterio- Nombran a delegado de Liconsa en Hidalgo: Hugo Ramírez Hernández fue designado nuevo delegado de Liconsa en Hidalgo, luego de que Ernesto Vázquez Baca dejara el cargo para postularse como candidato suplente a la diputación federal por el distrito de Actopan. Ramírez Hernández es licenciado en Administración de Empresas por el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP) y se ha desempeñado como directivo del programa de Abasto Social de Liconsa, en la entidad, por más de 20 años. Durante su trayectoria laboral, Ramírez Hernández trabajó en el Instituto Nacional de Educación para Adultos (INEA), en la delegación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP); en la de Contraloría del gobierno del estado, y en la secretaría particular del exgobernador Adolfo Lugo Verduzco. **(Redacción, página web)**

El Independiente-Hugo Ramírez, nuevo encargado de Liconsa en el estado: (Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Hay nuevo encargado de Liconsa Hidalgo: (Sonia Nochebuena, página 06A)

Uno más Uno-Hugo Ramírez, nuevo encargado de Liconsa: (Redacción, página 02)

Crónica-Convocan empresarios a candidatos para exponer: Invitó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo a candidatos de todos los partidos políticos a legisladores federales por el Distrito VI para que presenten sus propuestas ante socios el próximo 23 de abril, informó el presidente del organismo, Sergio Baños. Al momento sólo confirmaron su participación candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), Encuentro Social (PES) y el candidato independiente, la expectativa es que haya respuesta favorable de los demás organismos políticos. Según el representante del sector patronal, Coparmex Hidalgo solicitó a los partidos y a los candidatos suscribir un compromiso público para que en caso de resultar electos trabajen en una Agenda Mínima Ciudadana que atienda de manera urgente las carencias de los hidalguenses. Dicha agenda incluye acciones factibles y viables en materia de justicia y seguridad; gobierno eficiente y transparente; combate efectivo a pobreza y desigualdad, así como acciones para fortalecer la economía nacional. Coparmex Hidalgo propuso crear mecanismos para evaluar el desempeño de representantes populares, con indicadores puntuales que todos los hidalguenses puedan entender y dar seguimiento. Existe la expectativa de que las campañas transcurran en condiciones de equidad, para asegurar que no habrá compra de votos ni actos indebidos. Cabe destacar que los empresarios fungirán como observadores ciudadanos de la jornada electoral que se celebrará a mitad del año, por ello convocaron a la sociedad a participar democráticamente, de manera activa y decidida, para la elección de los mejores perfiles. El representante del sector dijo además que la Coparmex trabaja de forma coordinada con Transparencia Mexicana, el Instituto Mexicano para la Competitividad y otras organizaciones sociales, para acceder a más información durante el proceso electoral. El fin es que los ciudadanos cuenten con toda la información necesaria para votar de manera responsable y razonada en las elecciones del 7 de junio. La meta a largo plazo será que en 2018, cuando se renueve la Presidencia de la República, todo el Congreso y buena parte de Poderes locales, los candidatos pongan en manos del elector y de la opinión pública información sobre patrimonio, compromiso fiscal y áreas de potencial conflicto de intereses. **(Sara Elizondo, página 03)**

El Independiente-Trabajarán Hidalgo y Banco Mundial atlas de riesgo ambiental: El nuevo director del Banco Mundial en México, Gerardo Corrochano acudió a Hidalgo a reunión de trabajo para implementar estudios encaminados al cuidado del medio ambiente. Durante la junta con gobierno del estado acordaron continuar los proyectos que impulsan en conjunto, el más importante es el atlas de riesgo ambiental del estado de Hidalgo. A través de comunicado el área de comunicación social informó que identificaron los riesgos ambientales existentes en todo el territorio estatal, por lo que consideran un avance significativo en esta materia. Externaron la posibilidad de implementar algunos otros estudios, sobre todo en el tema del tratamiento de agua potable y residual, así como el mejoramiento de la calidad del aire, la salud y el campo, entre otros. Al dar la bienvenida a la comitiva del Banco Mundial, el gobernador Francisco Olvera reiteró su disposición de cooperar con esta institución en todos los aspectos que permitan el mejoramiento de las condiciones de vida de las y los hidalguenses. El nuevo director del Banco Mundial en México destacó el interés de las autoridades por el impulso de las acciones necesarias para preservar el cuidado del ambiente en Hidalgo. Personal de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales del estado indicó que para la elaboración del atlas de riesgo del estado las diferentes

secretarías de la administración estatal facilitaron información, misma que permite llevar a cabo la integración del documento. **(Redacción, página 03)**

Criterio-Visita Hidalgo director de BM: (Redacción, página 06)

Milenio-Habrá continuidad para Atlas de Riesgo Ambiental, dice Olvera: (Alejandro Reyes, página 08)

Capital Hidalgo-Visita Hidalgo director del Banco Mundial en México: (Sergio Juárez, página 02)

El Sol de Hidalgo-Visita de cortesía: (Redacción, primera plana)

Plaza Juárez-Reitera FOR a nuevo director del Banco Mundial, disposición para trabajo conjunto: (Redacción, página 03A)

Síntesis-Corrochano continuará los proyectos: (Susana Jiménez, página 03)

Uno más Uno-Apoya el Banco Mundial el desarrollo de Hidalgo: (Joel Sánchez, página 02)

El Independiente-Acumulan diputados federales de Hidalgo 168 faltas justificadas: Usted votó por los actuales legisladores federales de Hidalgo, pero no le prometieron en campaña que asistirían a todas las sesiones de la Cámara de Diputados, ya que desde septiembre de 2012 a febrero del actual año, acumularon 168 faltas, entre justificadas y permisos de la mesa directiva. Además, tres diputados federales sumaron cinco faltas que no justificaron en dicho lapso. Se trata del legislador del PRI José Antonio Rojo quien cuenta con dos inasistencias del 18 de diciembre de 2012 y 21 de febrero de 2013, mientras que la coordinadora de la bancada priista Mirna Hernández Morales acumuló dos inasistencias el 16 y 17 de julio de 2013. A su vez, Pedro Porras, legislador del PRD, no justificó su inasistencia a la sesión del 20 de noviembre de 2012. Tras revisar las asistencias de los legisladores federales de la entidad en la página de Internet de la Cámara de Diputados se desprende que el diputado con mayor número de faltas justificadas y con permisos es Víctor Velasco Orozco con 30. Dicho legislador tricolor solicitó en 19 ocasiones permisos de la mesa directiva para no estar en la sesión y en 11 veces justificó su inasistencia. Ocupa el segundo lugar el diputado de mayoría relativa por el distrito Tula José Antonio Rojo, quien acumuló 19 permisos de la mesa directiva, siete inasistencias justificadas y dos faltas. El legislador priista de la Huasteca Darío Badillo acumuló ocho inasistencias justificadas y 11 permisos de la mesa directiva, mientras que la legisladora tricolor por Tulancingo Emilse Miranda Munive tiene 12 permisos de la mesa directiva y seis inasistencias justificadas. **Los faltistas Víctor Velasco Orozco** Permisos de la mesa directiva: 19 Inasistencia justificada: 11 TOTAL: 30 **José Antonio Rojo** Permisos de la mesa directiva: 19 Inasistencia justificada: siete TOTAL: 26 Inasistencia: dos **Darío Badillo Ramírez** Permisos de la mesa directiva: 12 Inasistencia justificada: ocho TOTAL: 20 **Emilse Miranda Munive** Permisos de la mesa directiva: 12 Inasistencia justificada: seis TOTAL: 18 **Francisco González Vargas** Permisos de la mesa directiva: nueve Inasistencia justificada: siete TOTAL: 16 **Dulce Muñoz Martínez** Permisos de la mesa directiva: 10 Inasistencia justificada: cuatro TOTAL: 14 **Erick Marte Villanueva** Permisos de la mesa directiva: 10 Inasistencia justificada: 12 TOTAL: 22 **Martha Gutiérrez Manrique** Permisos de la mesa directiva: siete Inasistencia justificada: cuatro TOTAL: 11 **Pedro Porras** Permisos de la mesa directiva: ocho Inasistencia justificada: dos TOTAL: 10 Inasistencia: una **Alberto Rodríguez Calderón** (licencia) Permisos de la mesa directiva: tres Inasistencia justificada: tres TOTAL: seis **Mirna Hernández Morales** Permisos de la mesa directiva: dos Inasistencia justificada: tres TOTAL: cinco Inasistencias: dos **(Víctor Valera, página 04)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

¿Campañas sin recursos?: El domingo dieron inicio las campañas rumbo a la elección del 7 de junio en Hidalgo en donde un total de 64 candidatos buscan ganar en las preferencias para llegar al Congreso de la Unión en la Ciudad de México y, desde allí, en una de las más altas tribunas de la nación, velar por los intereses de los hidalguenses. Para ello, el Instituto Nacional Electoral fijó un tope máximo de un millón 260 mil 38 pesos para el gasto de campañas por cada aspirante en todo el país, incluido Hidalgo y sus siete distritos en donde se diputarán el mismo número de curules. Si idealizamos un poco, y en caso de que cada candidato ocupe el máximo de su presupuesto para el proceso de recorridos, impresión de volantes, material electoral diverso, gasto de casas de campañas y personal, líneas telefónicas, insumos personales, entre otras cosas, se estaría derrochando (no existe otra frase para la definición) un total de 80 millones 642 mil 432 pesos en el puro proceso de campañas para los citados 64 candidatos a diputados federales en Hidalgo. Sin embargo, y como se vio en el arranque oficial del día domingo en algunos puntos medulares como el Centro de Pachuca, la plaza pública de Ixmiquilpan, las cabeceras de Actopan y Huejutla, o las calles de Tulancingo y Tepeapulco, parece que la opulencia no será el elemento principal durante los recorridos. En lo que parece ser una apariencia, el inicio del camino electoral el domingo pasado simuló un escenario desangelado, con equipos de campañas reducidos, con poca asistencia a los eventos –en comparación con arranques faraónicos de otras épocas y en el mismo tipo de elección- con brigadas que no lucieron ropa nueva de campaña, con los mismos artículos, los mismos pines (el de la suerte para muchos) e incluso, con no todos los partidos y candidatos en acción. Al dar inicio a la campaña en la capital hidalguense, el dirigente

del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo habló precisamente de lo que será o intentará ser este periodo: austeridad. ¿Por qué? Se preguntaran muchos, si es precisamente en estas épocas cuando más circula el dinero entre partidos, gente, operadores, militantes, líderes de colonias y barrios, entre otros actores. La respuesta no es una sino dos: primero, porque más allá de la intención de gastar los más de 80 millones de pesos que se pudieran echar a la elección para todos los candidatos, los recursos son dispares, el INE no da a todos lo mismo, además de que no a todos les llega presupuesto de campaña o simplemente nadie les proporciona (ni su propio partido) el dinero para que busquen el voto. La segunda: porque es esta elección una de esas en las que conviene el abstencionismo, en la que hablando de política, gana quien tenga más voto duro. Será quizá por ello que conviene no gastar de más en promoción del voto, que pase rápido y de noche, la elección del 7 de junio.

(Eduardo González, página 03)

Plaza Juárez-Alfil negro...

CAMPAÑAS IGUAL QUE SIEMPRE CON CANDIDATOS GRISES

***INICIAN BIEN VIGGIANO, MOCTEZUMA Y PEDRO LUIS NOBLE**

***EL CANDIDATO INDEPENDIENTE ENSEÑA EL COBRE**

Las campañas políticas se iniciaron ya y se puede decir que no traen nada nuevo y que son lo mismo de siempre, un disco rayado. Porque además y por desgracia para los partidos políticos, son muy difíciles de innovar, de darles un rostro nuevo, por cuanto al final se trata de decirle al ciudadano que el poder que buscan aterrizará en programas o en leyes que le llevarán un beneficio concreto, al que se comprometen, como diputados si el voto los lleva a San Lázaro, con el compromiso de su partido que luchará por esa ley que promueven ante ellos como votantes. Porque de eso se trata, de que el candidato del partido que sea, llegue a diputado federal, para que desde esa Cámara pueda hacer leyes que nos beneficien, en un marco legal que nos permita tener logros en todos los órdenes de la vida, sea seguridad, economía, educación, servicios, campo, energía o cualquiera de los que vivimos como mexicanos. Por eso es que en esta elección cada partido nos presenta, en el caso de Hidalgo, a sus candidatos, para que de manera libre podamos elegir a quienes consideremos que tienen las cualidades de representarnos en la Cámara Federal como nuestras voces, para que defiendan nuestros derechos y hagan valer nuestras aspiraciones en libertad y con capacidad. Suponemos que cada uno de los 10 partidos que participan, algunos en alianza, la pensaron bien para buscar con lupa a los mejores hombres y mujeres, de tal manera que sean de verdad los mejores hidalguense que nos garanticen calidad y presencia de excepcionalidad para llegar al recinto de San Lázaro, y que para ser candidatos no valieron más que la calidad y los valores de los elegidos, y no otras cosas, porque si no desde el principio empezamos mal. Y saber que quien gane, si no pertenece al partido en el poder, por más buena voluntad que lleve, no podrá hacer valer ninguno de sus proyectos y compromisos, porque para lograr una ley requiere del apoyo de la mayoría de los señores diputados, y si la mayoría le dice que no, su propuesta no pasa.

Así de sencillo. Así que cada vez que un candidato de oposición le proponga en campaña que ahora si, si el voto de usted lo hace diputado va a poner en su lugar a los corruptos y a los bandidos, habría que preguntarle cómo lo va a hacer, porque para ello tendría que lograr una ley que pudiera concretar esta propuesta, porque si no tiene el apoyo de la mayoría y lo más seguro es que nunca lo tenga, su propuesta de campaña no deja de ser una bravuconada. Por eso la afirmación de que las campañas no dejan de ser lo de siempre. La oposición tirándole piedras al PRI que es el discurso de siempre, y el PRI haciéndose el sordo, para no entrar en el juego de los dimes y diretes que por lo menos le deja alguna ganancia a los opositores, que hasta debates quieren. Nada cambia. Porque la mayoría de los partidos en esta ocasión ni siquiera buscaron candidatos buenos, es la verdad, Están muy chambones. Salvo el PRI y el Verde -que se salva por ir en alianza con el tricolor-, que presentaron candidatos conocidos en los siete distritos, y algunos del PES empezando por Natividad Castrejón, alguno del PAN, los demás son muy conocidos pero en su casa y así la verdad no se puede.

LOS QUE EMPIEZAN BIEN... En el inicio de campaña lucen bien por lo que se ve CAROLINA VIGGIANO en Huejutla, donde todo indica que busca una victoria fuerte. Su evento en la plaza 21 de mayo de Huejutla le dio un tinte especial y un claro mensaje del conocimiento que tiene de la región, en donde el peso de la mujer huasteca y serrana es indudable, por eso les pudo decir que son las que padecen discriminación, analfabetismo, desigualdad social y las que exigen un sistema de salud más humano y eficiente. Porque son las que menos acceso tienen a empleos bien pagados y son las que más trabajan y las que más pobreza padecen, y las que más contribuyen para transformar a la sociedad y que por ello llevará el sentir de las mujeres al Congreso. La respuesta de las mujeres fue muy emotiva. Igualmente el inicio de campaña de Pedro Luis Noble fue muy bueno. El ex secretario de Salud lo hizo bien. Tiene buen equipo y él mismo ha sabido construir buen ambiente en su entorno, con su trato y con su trabajo personal con los ciudadanos. El manejo de redes sociales es bueno y se puede decir que es de los buenos inicios, lo mismo de Fernando Moctezuma que en Tula tiene un campo de acción bueno, dada su presencia de años y su seriedad como político. Su mensaje de campaña es de proyección y en su inicio cayó bien. Sin embargo es apenas el inicio. Falta mucho por caminar, pero es el primer paso. Quien se debe

cuidar es el candidato independiente, Antonio Mota Rojas, porque eso nadie se lo cree. Sobre todo, porque desde el inicio se le ubicó como hijo político del Grupo Universidad y más si en su primer día de campaña es ocho columnas del periódico del citado grupo. Un poco de cuidado hubiera sido lo menos para cuidar las formas, pero ya se ve que van con todo el apoyo de los medios del citado grupo y no cuidan ni los detalles. Eso de independiente no deja de ser un buen chiste.

(Adalberto Peralta, página 02)

Capital Hidalgo...

Comenzó la lluvia de lodo: A un día de iniciadas las campañas para renovar las 500 curules que hay en San Lázaro, al menos, tres partidos en Hidalgo ya comenzaron la guerra de denostaciones, no sólo contra sus opositores, sino directamente contra el Instituto Nacional Electoral, "árbitro" de la contienda. Uno de ellos es el Partido del Trabajo y en voz de Arturo Aparicio, su "eterno" líder estatal, cuestionó al INE, entre otras cosas, por las medidas implementadas en materia de revisión y auditoría. Aparicio, se queja porque la institución encargada de organizar y vigilar que las elecciones se desarrollen de acuerdo a lo que la ley establece, ha solicitado a las dirigencias de los partidos, que sus candidatos a diputados federales entreguen la agenda de actividades proselitistas de los competidores. Este mandato del Instituto Nacional Electoral, tiene sentido, si consideramos que gracias a las prerrogativas, es decir, al dinero público derivado de nuestros impuestos, es como los partidos están en posibilidades de financiar las campañas de sus abanderados. Esta medida, resulta incómoda para organizaciones como el Partido del Trabajo, pues es una tradición que ante su baja aceptación social, los denominados emergentes o "esquiroleros" inscriben a sus candidatos en el proceso, pero las dirigencias les niegan la posibilidad de hacer campaña al dejarlos sin recursos. Aparicio sabe perfectamente este asunto, sobre todo, porque para el PT, partido del que se hizo cacique y "propietario", ha sido más cómodo lograr cargos de representación plurinominal, es decir, sin hacer campaña y evitando la posibilidad de rendir cuentas. De forma casi similar, la dirigencia en Hidalgo del Partido Acción Nacional, amenazó con impugnar mil 300 casillas, pues a juicio de Juan Alejandro Enríquez, estos centros receptores del voto estarán mal ubicados el día de los comicios. Por su parte, los "morenos" del mesías López Obrador, afirmaron en voz de su dirigente estatal en Hidalgo, Andrés Caballero Zerón, que no firmarán ningún blindaje, al tiempo en que reprobaron la detención de Armando Azpeitia (finísima persona) que escandalizó recientemente en el municipio de Santiago de Anaya. Así las cosas, todo indica que los partidos y candidatos que no tienen nada que ofrecer a la ciudadanía se conducirán por ese camino, ni hablar.

(Edmundo Pineda, página 04)

Crónica-Balcón Político...

Flojo arranque de campañas: Si el entusiasmo fuera suficiente para ganar una elección entonces la alianza PRI-PVEM tendría el triunfo en la bolsa, pero no será así y por lo pronto partidos como Acción Nacional (PAN) parece que enfocarán sus baterías a la vigilancia de los gastos que hagan los candidatos de esa coalición y a la crítica recurrente del gobierno federal y en particular del presidente Enrique Peña Nieto. Por lo observado en el primer día de campaña electoral, los siete candidatos de la coalición PRI-PVEM mostraron desde ahora su músculo electoral, con el llamado (otros dicen acarreo) de sus huestes que se concentraron en los diferentes sitios donde arrancaron con actos públicos sus respectivas campañas. Los demás partidos prefirieron esperar, algunos organizaron conferencias de prensa, otros con aperturas de casas de campaña y el único que en Pachuca hizo propaganda en las calles fue Encuentro Social (PES), cuyos simpatizantes se dedicaron a entregar folletos, con datos sobre el candidato y presidente de ese partido en Hidalgo, Natividad Castrejón Valdés. La nota discordante por lo que a tolerancia se refiere la puso el alcalde priista de Santiago de Anaya, Fidencio Gachuz Ramírez, quien según denuncia de Morena habría ordenado la detención del candidato de éste partido en el distrito de Ixmiquilpan, Armando Azpeitia, cuando éste repartía propaganda. Si hubiera alguien que llamara a la sensatez al edil de ese municipio del Valle del Mezquital debería citar la frase del cantante Juan Gabriel: "pero qué necesidad", pues su actitud no sólo raya en la estupidez, sino que pone en entredicho al partido que para ganar las elecciones no necesita más que mover su estructura y a su voto duro. Será interesante ir viendo cómo los candidatos del partido que se encamina a triunfar en los siete distritos lidiará con el tema del presidente Enrique Peña Nieto y los yerros del gobierno federal, para convencer a la ciudadanía de que, a pesar de todo, siguen siendo la mejor opción. Esto apenas comienza.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

Campañas y relojes: César Camacho Quiroz, presidente nacional del PRI, logró ayer que el INE ordenara retirar los spots del PAN donde le acusan de poseer relojes que valen millones. El argumento de la queja de Camacho contra el PAN es que los blanquiazules le imputaban que sus valiosos accesorios eran producto de la corrupción. El INE, en rápida sesión, le dio la razón al priísta. Lo curioso es que César Camacho Quiroz víctima de algo que pensó le ocurriría a sus candidatos, pero terminó golpeándolo a él: el uso de accesorios de lujo. Y es que desde hace por lo menos un par de semanas de las oficinas centrales del PRI salió una instrucción tajante para los abanderados del PRI en el actual proceso federal. Nadie, se informó a los candidatos, debería aparecer con relojes, collares o joyas de lujo en las fotos de la propaganda electoral y, mucho menos, lucirlos en los actos proselitistas. La sobriedad era la opción para los aspirantes. Pero sorpresa: cuando Camacho pensaba que sus compañeros estaban a salvo, el Partido Acción Nacional enfiló sus baterías propagandísticas hacia su persona y lo hizo pasar un mal rato. El uso de relojes finos por parte de políticos de todos los partidos ha sido para muchos una piedra en el zapato; otros, con la piel más dura, no sudan cuando se les acusa de portar miles de pesos en la muñeca. Lo cierto es que usar relojes se ha convertido hoy en día en algo inusual gracias a los teléfonos inteligentes. Por eso utilizar ese accesorio comienza a ser un asunto de lujo... aunque el reloj no sea tan caro como parece.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Narraciones...

Mucho ruido y cero propuestas: Arrancaron las campañas y con ello la contaminación visual y auditiva. Nuestros partidos aún creen que haciendo ruido captarán la atención de los votantes, como aquellos simios que se zangolotean frente a los espectadores de un zoológico: una reacción primitiva. Aquí el problema es que el simio es cero atractivo y poco simpático. El visitante ve con poca empatía al bruto primate que se parece a todos los demás que están en la acera gritando arengas a favor de su partido. Y mientras eso pasa, el votante ve cómo no le rinde el dinero; mientras, escucha en la radio al PRI decir que "hace mucho no nos iba tan bien" y escucha al PAN quejarse de la poca madre que tiene los priístas que, al igual que muchos panistas, se han enriquecido ilícitamente. Pero nadie propone nada, por lo menos nada que llame la atención de los votantes. Nadie se acuerda del obeso aparato legislativo y la promesa de quitar cien diputados, o una reforma política que obligue a los partidos a legitimarse con votos y deje de dar dinero a aquellos que han visto el sistema como una empresa familiar. Las reformas ya se firmaron y parecen no dar resultados. Lo que tengan que ofrecer ahora los candidatos parece gastado, pues es una carrera personal y no de patria. Aquí, parece, los únicos interesados son los que se pelean la banana, pues sólo hay una por cada distrito.

(Jorge Ávila, página 02)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** el tema de apoyo a las mujeres está muy trillado entre las actuales campañas pero poco son los candidatos que han tenido un trabajo previo en esta materia, algunos de los candidatos que actualmente compiten en anteriores encomiendas manejaron este punto como parte importante de sus acciones entre ellos **Erika Rodríguez** del partido **tricolor**, así como **Hilda Miranda** del **PRD**, también **Héctor Cruz Olguín** del **Encuentro Social** y **Fernando Moctezuma** ex secretario de Gobierno, solo esperemos que las promesas de campaña en este sentido se concreten para seguir el avance en este importante tema.

: **Que** donde dicen se verán plurales es en el Consejo Supremo Hñahñu en **Ixmiquilpan** pues dicen escucharán las propuestas de los candidatos que buscan una curul en **San Lázaro** por lo que esperan que pronto empiezan a llegar, quien ya se reunió con ellos es la candidata **Guadalupe Chávez Acosta** quien presentó sus temas a trabajar de ganar las elecciones, por lo pronto no hay nada dicho y los candidatos por este distrito se mantienen en sus propias campañas y propuestas para ganarse votos en junio.

: **Que** hablando de **Ixmiquilpan** en el ayuntamiento, dicen se respira paz y tranquilidad por las campañas electorales y el edil **Cipriano Charrez** y los regidores del bloque opositor continúan con la operación "cicatriz" aunque, comentan que lo único que podría romper la tregua son las cuentas finales del festival cultural, pues el año pasado fueron un motivo más para el distanciamiento y las diferencias, aunque en esta edición, señalan fueron más cuidados esos aspectos, por lo que se mantendrán a la expectativa y de encontrar irregularidades hacerlas saber.

: Que en temas alejados de las elecciones en **Santiago de Anaya** continúa el malestar por la contaminación industrial en el municipio y que dicen los integrantes del movimiento indígena de esta zona que se podrían estar ante los últimos días del tradicional pulque y es que los magueyes del que se extrae el aguamiel poco a poco desaparecen por el avance de la mancha urbana y la contaminación de empresas asentadas en el municipio.

(Redacción, página 03)**Milenio-Las perlas...**

"Se revisaron perfiles, sin duda, en Hidalgo no hemos tenido problemas de ese tipo (candidatos con nexos con el crimen organizado). Yo creo que este llamado que nos hace la sociedad nos hace pensar que efectivamente hoy los propios partidos están siendo rebasados por la gente"

Luciano Cornejo Barrera

Líder perredista sobre candidatos.

"Es el reporte que tenemos, saldo rojo sin duda alguna. Con un muerto que haya es muy grave; han sido accidentes muy graves en términos de víctimas. Lo de siempre, falta de precaución. Son factores humanos"

Miguel García Conde

Subsecretario de Protección Civil sobre saldo rojo en semana santa y causas.

"A partir de los conocimientos de los especialistas que se generen en las universidades podrán determinar que puede ser más rentable producir con aguas negras, grises y cómo podemos explotar, como aquí lo tienen, manantiales de agua blanca, para que nuestra gente viva mejor"

Fernando Moctezuma Pereda

Candidato sobre propuestas para región Tula.

(Redacción, página 03)**Criterio-Se dice que...**

que mal y de malas las cosas para la ex candidata panista a gobernadora de Hidalgo Xóchitl Gálvez Ruiz; mañana, el instituto electoral del Distrito Federal rechazará su candidatura a la delegación Miguel Hidalgo allá en el Distrito Federal. La originaria de Francisco I Madero impugnará la resolución, de la cual según ella, saldrá adelante y llegará a la elección del 7 de junio.

que quien se la pasa desatendiendo sus responsabilidades oficiales en la región de la Huasteca es el subsecretario de Gobierno, Gerardo Canales, quien por andar de convivió en convivió no le queda tiempo para atender los conflictos en aquella zona. De por sí los problemas nunca faltan, ahora que Gerardo Canales debe estar más atento por las campañas políticas parece más ausente que antes.

que Adriana Flores, regidora con licencia por Pachuca, quien es la candidata suplente de Erika Rodríguez Hernández, que encabeza la fórmula plurinominal en el lugar cuatro de la quinta circunscripción, hará acto de presencia en las campañas de los candidatos de cada uno de los distritos electorales federales del estado.

que como primer acto de campaña y para justificar su salida del PRI, Rosendo Cruz Rufino, candidato a diputado federal del PAN por el distrito de Tula, dijo que se cansó "de tantas chingaderas" de los tricolores y que no podía prestarse a sus prácticas caciquiles. ¿Se le habrá olvidado que cuando dejó de ser alcalde de Tlahuelilpan fue su entonces partido el que lo respaldó luego que la auditoría detectó un faltante en su cuenta pública por varios millones de pesos?

que además de ser ahijados políticos de Gerardo Sosa Castelán, líder de la universidad, los hoy candidatos a diputados federales por el distrito de Pachuca Antonio Mota Rojas, candidato independiente, y Roxana Montealegre, del PAN, ambos comparten otro vínculo en común, el haber sido maestro-alumno en la UAEH. Aunque ambos candidatos presumen tener la pericia y preparación académica para vencer en estas elecciones, lo que nadie les quita es que fueron cortados con la misma tijera.

que quien podría renunciar a su candidatura en plena campaña es el abanderado del Partido Encuentro Social, Natividad Castrejón Valdez, quien se comenta padece de una enfermedad que lo ha obligado a ausentarse de los actos de proselitismo que organiza su partido en busca del voto, parece que en caso de agravarse, mencionan, podría dejarlo fuera de la contienda.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón:

Día dos: la paranoia y el vituperio rebasan las propuestas de partidos

(Redacción, primera plana)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes...

El bombardeo en las redes sociales con promesas de campaña de los candidatos a diputados federales e Hidalgo comenzó desde el primer minuto de este domingo 5 de abril. Y es que, después el largo periodo de silencio que tuvieron que cumplir para no violar las normas del INE, al parecer les urgía empezar a hacer proselitismo rumbo a la contienda del 7 de junio. Como siempre, cada aspirante o incluso cada partido ya definió su estrategia para buscar el voto de los electores, en tiempos donde la desconfianza de la gente hacia la clase política es cada vez mayor y por lo tanto cuesta más trabajo lograr el convencimiento. Algunos lo hacen con propuestas, otros basan su activismo en atacar a los adversarios y unos más buscan aprovechar los medios para victimizarse ante la sociedad y tratar de captar su atención. En fin, nada nuevo.

Suena en Radio Pasillo que la excepción en esta dinámica de ansiedad fue el candidato del PES en Pachuca, Natividad Castrejón Valdez, quien no tuvo tiempo de acudir a su arranque de campaña y mandó en su representación a su suplente, Víctor Hugo Escamilla González.

Suena a todo volumen que en el proceso de homologación de los sueldos en México no todo es miel sobre hojuelas. Y es que la medida, por ejemplo, afectará severamente la economía de los miles de deudores de la Comisión Estatal de Vivienda (Cevi), ya que sus créditos por terrenos, paquetes de materiales, pies de casa o viviendas terminadas están convenidos en salarios mínimos, no en pesos, y cualquier incremento a este indicador económico hace que crezcan sus pasivos. De esta problemática sabe perfectamente la Junta de Gobierno del organismo, pero nada hace por remediar la situación.

Por cierto, a Radio Pasillo llegó una denuncia contra funcionarios de la Cevi, quienes aprovechando su posición han adquirido lotes urbanizados a precios muy, pero muy bajos, con la intención de asociarse con algún empresario y construir casas para venderlas. ¿O por qué no?, poner un negocio propio.

(Redacción, página web)

Plaza Juárez-Dese por enterado...

Antonio Mota, buen gesto pero...

El candidato independiente a diputado federal, Antonio Mota, anunció que devolverá parte de las prerrogativas que le habrá de entregar el Instituto Nacional Electoral para su campaña de proselitismo. Buen gesto, pero deja muchas dudas. Algunos se preguntan si de plano anda muy confiado, o bien su estrategia de todos conocido, ha dispuesto un esquema de financiamiento como los que sólo él sabe armar, y que luego de triangular por todos lados el dinero nunca se sabe de dónde llegó ni a dónde fue a parar. La sombra de Don Garza en toda su expresión empieza a causarle problemas a un hombre inteligente sin duda alguna, pero que sabe muy bien en la que se metió.

Campañas, todo está inventado

De plano ya no hay ni para dónde. Porque andar en bicicleta ya no es ninguna novedad; utilizar un cuadro con marco para poner la cara con seguidores y tomarse la foto, también; hacerse pasar por alma de Dios y de la ciudadanía, lo mismo; luego entonces, ¿qué se puede inventar para llamar la atención de una ciudadanía fastidiada de campañas? Algunos no duermen para tratar de encontrar la receta secreta, aquello que de pronto los presente como los de avanzada.

¿Y si salen encuerados? ¿y si se visten de futbolistas? ¿y si se hacen pasar por extraterrestres? Algo, algo que saque del tedio este proceso que apenas empieza.

¡Eres único Aparicio!

Con la justificación de que es candidato por enésima ocasión, esta vez a diputado federal, porque a los otros les faltaba experiencia, Arturo Aparicio de plano ya no escondió el cinismo y decidió, porque él se lo pidió, que el PT lo necesita como nunca. El eterno candidato a cuanto cargo de elección se le pone a la mano, ya anda en campaña y de plano es difícil saber lo que pudiera ofrecer de nuevo. El asunto es que probó el hueso y para que lo deje va a estar difícil. Además que el PT es él y su amigo L´estrade. De aquí hasta el infinito y más allá.

Y la guerra sucia ya empezó

Con todo y que la maestra en este arte no participa como candidata, y nos referimos a Xóchitl Gálvez, la guerra sucia ya empezó en el actual proceso electoral para elegir diputados federales. Las redes sociales y blogs anónimos proliferan, y quien sea que esté atrás de esta guerra sucia sabe lo que hace. Por supuesto se trata de una acción deleznable y miserable, pero poco le importa a quienes la pusieron en marcha. Es la miseria de la política, pero pareciera que en algún momento les ha rendido buenos frutos, razón por la cual han considerado que es el camino bueno. Allá ellos y quienes les presten atención.

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Motiva a los empresarios de la entidad conocer cuáles son los proyectos de quienes aspiran hoy a la diputación federal por Hidalgo, en el sentido de que deben dejar atrás proposiciones sin sentido o poco viables que al final quedan en el olvido y no traen beneficios reales a la población. En esta búsqueda del voto ciudadano resulta imprescindible saber qué piensan los candidatos; la cuestión es que estos no parecen muy interesados en atender la invitación.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba: Bertha Alfaro: Aparte de ser una corresponsal con amplia trayectoria, Alfaro Guerrero demuestra desde hace años su pasión por la música al ser la principal impulsora del denominado Concierto Ecológico en las Grutas de Xoxafi, que este año llegó a su décima edición con un creciente posicionamiento entre los gustos de quienes asisten para disfrutar un espectáculo cuyo marco es la naturaleza. Bien por este tipo de apuestas.

Abajo: Armando Azpeitia. Si bien la izquierda busca cualquier pretexto para hacer de sus aspirantes víctimas y ganar popularidad, Azpeitia Díaz, quien compite por Ixmiquilpan, dramatizó a tal grado el desencuentro que tuvo en Santiago de Anaya con autoridades locales al repartir su propaganda que ahora aprovechará dicha situación para llevarla al terreno legal. Apenas comenzaron las campañas y ya surgen los pleitos entre los partidos.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

CAMPAÑAS

Los jefes de prensa de los más de 30 candidatos a diputados federales en Hidalgo no agarran la onda del trabajo y este primer día de campaña hubo una avalancha de errores en las decenas de boletines que distribuyeron en las diferentes redacciones de los medios locales. Hubo incluso varios jefes de prensa priistas que se equivocaron de distrito y así mandaron sus boletines, pero a las nueve de la noche se dieron cuenta y rectificaron. No cabe duda que estas campañas serán un verdadero laboratorio para los partidos políticos y una prueba para los nuevos valores de la información estatal. Por cierto que los partidos de oposición en este tema nomás no levantan pues es nula la información sobre sus aspirantes hasta el momento, ojalá después no lloren ni digan que existieron favoritismos o cargadas.

INFLUYENTE

Este lunes, unos minutos antes del mediodía, en el viaducto Rojo Gómez una camioneta *pick up* de la Secretaría de Obras Públicas con placas HH-89-437 tenía mucha prisa por llegar a su destino y por ello se pasó varias luces rojas olímpicamente. Los dos tripulantes del vehículo ni se inmutaron cuando varios reporteros sacaron fotos del vehículo al momento de rebasar y pasarse los altos, por el contrario, rieron al más puro estilo del empleado que se siente secretario.

SALDO

Rojo totalmente fue el saldo carretero del puente de Semana Santa en Hidalgo y pese a la interpretación que hacen las autoridades maquillando cifras, lo cierto es que en todos los incidentes hubo evidencias de que los involucrados habían ingerido bebidas embriagantes. De la misma forma el robo a casa-habitación es un tema que hasta ahora no concluye, ya que aún resta una semana de vacaciones. De la misma forma en los centros turísticos la seguridad se reforzó debido al incremento de paseantes.

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia...

- **Ahora sí, partidos a medir fuerzas**
- **El reto, vencer el abstencionismo**
- **Esperan campañas de desprestigio**

NO HAY PLAZO QUE NO SE CUMPLA Y ESTE DOMINGO dieron inicio, formalmente, las campañas de los candidatos a diputados federales. Unos, ampliamente conocidos; otros, no. Pero todos apostando a obtener el triunfo en la elección del próximo 7 de junio, donde se definirán, en Hidalgo, siete representantes populares de mayoría, de los 300 que integran la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, y tres de representación proporcional, de los 200 que se asignan. En el estado son diez los partidos políticos que participan: PAN, PRI, PRD, Irf, Verde Ecologista (PVEM), Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza (Panal), MORENA, Encuentro Social (PES) y Partido Humanista, los tres últimos de reciente creación. Únicamente se tiene definida una coalición, entre el PRI y el PVEM. El tricolor propuso candidatos propietarios en seis distritos (Huejutla, Ixmiquilpan, Tula, Pachuca, Tepeapulco y Actopan) y el partido del tucán, en uno (Tulancingo). Una elección federal singular, donde el Instituto Nacional Electoral (INE) se estrena como organizador y realizador de la jornada electoral, con grandes expectativas para el país. Proceso de grandes retos para los diez institutos político & en el entendido de que es una elección "intermedia" y el principal enemigo a vencer es, como siempre, el abstencionismo. De acuerdo con datos oficiales, en la elección del 1 de julio de 2012, donde se eligió a 2 Legislatura que se encuentren funciones, el porcentaje de votación fue alto, debido a que los mexicanos tuvieron la oportunidad de elegir, al mismo tiempo, Presidente de la República y también senadores. Las cifras así lo revelan: en el distrito uno, de Hidalgo, con cabecera en Huejutla, se registró un 70.5 por ciento de participación; en el dos, Ixmiquilpan, 62.59; tres, Actopan, 64.61; cuatro, Tulancingo, 62.6; cinco, Tula, 66.74; seis, Pachuca, 62.59, y siete, Tepeapulco, 63.42 por ciento de asistencia a las urnas. En cambio, en la elección "intermedia" de julio de 2009, para integrar la 61 Legislatura, las cifras fueron bajas. En el distrito uno, Huejutla, votó el 52.52 por ciento del padrón; dos, Ixmiquilpan, el 40.66 por ciento; tres, Actopan, 46.36; cuatro, Tulancingo, 38.59; cinco, Tula, 40.21; seis, Pachuca, 41.61, y en el siete, con cabecera en Tepeapulco, el 42.67 por ciento. Estadísticas que dan muestra de diferencia notable entre un proceso de elección "intermedia", como la que se lleva a cabo en este momento, y una donde se eligen también Presidente de la República y Senadores. En 2012, el listado nominal de Hidalgo era de un millón 861 338 ciudadanos que tuvieron la oportunidad de ejercer el voto. Para este 2015, el INE reportó oficialmente un millón 969 mil 477; es decir, 108 mil 139 más ciudadanos que hace tres años. De acuerdo con la normatividad electoral, los partidos contendientes tuvieron que registrar como mínimo tres fórmulas encabezadas por mujeres, para cumplir con la "cuota" de equidad de género. MIENTRAS EL PRI ASPIRA A GANAR EL MAYOR NÚMERO de curules, para mantener el control en la Cámara de Diputados, la oposición señala que hay condiciones para competir. En el estado, actualmente la oposición solo cuenta con dos diputados federales: Pedro Porras, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Erick Marte, del Partido Acción Nacional (PAN). Apenas dieron inicio las campañas y ayer, en conferencia de prensa, comenzó el golpeteo político entre varios partidos. En el PRD descalificaron el trabajo que está realizando el PRI, como partido en el gobierno federal; en tanto que el PAN anunció que inaugurará la ubicación de mil 700 casillas porque se localizan cercanas a los domicilios de funcionarios públicos y también porque se ubican en lugares cercanos a donde se expenden bebidas alcohólicas. Ambos institutos políticos anticipan con su pronunciamiento la estrategia que habrán de asumir en los dos meses de campañas. Antes lo hicieron, a través de medios electrónicos, a nivel nacional, en campañas mediáticas que no reflejan otra cosa que el inicio de una guerra sucia donde habrán de

descalificar el trabajo de unos con otros, en lugar de favorecer al proceso con propuestas. Campañas negras que se prevé seguramente habrán de concluir con denuncias y acusaciones en los tribunales, en resoluciones de magistrados; es decir, que habrán de ratificarse o perderse en las mesas y no en las urnas, NADA DE LO QUE DESEAN LOS HIDALGUENSES, EN LA BÚSQUEDA por el respeto a la voluntad popular, reflejada en cada uno de los votos. Civilidad, diría el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, durante su visita al estado de Hidalgo, en julio pasado, donde inauguró, junto con el gobernador Francisco Olvera, las nuevas y modernas instalaciones de la Junta Local Ejecutiva del INE. Respeto y apego a la ley electoral es lo que pide, también, el vocal ejecutivo del instituto en la entidad, José Luis Ashane Bulos. Lo anterior, para evitar que el triunfo se ratifique o se derogue en la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde es magistrada (una de los tres que la componen), por ciento, la hidalguense Martha Martínez Guarneros.

(Francisco Hernández, página 02A)

PLANO NACIONAL

El Universal- PRI-Edomex: familiares acaparan candidaturas: Hijos, sobrinos, hermanos o cónyuges de ex gobernadores, líderes sindicales, alcaldes y funcionarios de alto nivel, figuran en las listas de precandidatos del PRI a presidentes municipales, diputados locales, federales y hasta regidores o síndicos, para contender en los comicios del 7 de junio próximo en el Estado de México. De los 40 distritos de indole federal que están en juego, 25% se asignaron a familiares de políticos conocidos (hijos, sobrinos o hermanos), muchos con una corta trayectoria en la política, aunque están ligados a familias del Grupo Atlacomulco o a cacicazgos regionales. En el caso de los 45 distritos locales, seis se asignaron a candidatos en las mismas circunstancias, es decir 15%, aunque de acuerdo a cálculos de algunos priístas, como Eduardo Bernal, representante del tricolor ante el Congreso General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), "solo 5 o 10% de los aspirantes tienen algún parentesco con políticos de trayectoria". De acuerdo a especialistas de la UNAM y expertos en materia de transparencia, se trata de un algún tipo de "nepotismo político", o de un nuevo fenómeno identificado comúnmente como "el de los Mirreyes", con el que se define a acaudaladas familias priístas con cierto control político y económico, las cuales buscan mantener sus posiciones y consolidar o ampliar su influencia a través de la imposición de sus hijos o familiares en cargos de elección popular. Estos nombres no sólo aparecen en las listas de diputados estatales, sino también en las planillas para ocupar cargos como síndicos o regidores. Este mecanismo les garantiza las dietas o sueldos que ascienden, en el caso de diputados federales, a 73 mil 910 pesos mensuales, más 45 mil 786 por asistencia legislativa y 28 mil 772 pesos más por atención ciudadana. Quienes voten en el Congreso local tendrán recursos mensuales de 75 mil 166 pesos netos, más ingresos adicionales por su labor legislativa, camionetas, el pago de choferes, tiempo aire para celulares y bonos extraordinarios. Los sujetos postulados para alcaldes tendrán ingresos, dependiendo del municipio, de 100 mil pesos mensuales, según el tabulador autorizado por el Congreso; mientras que el salario de los regidores será de 50 mil pesos en promedio. **Los "hijos del poder"** En el caso de los candidatos a diputados federales que postula el PRI se encuentra Raúl Domínguez Rex, hijo de Leonel Domínguez Rivero, ex dirigente de la Confederación de Trabajadores (CTC); Carolina Monroy del Mazo, sobrina del exgobernador Alfredo del Mazo González y Edgar Castillo Martínez, hermano del subsecretario de agricultura y ganadería, Ricardo Aguilar. Alfredo del Mazo Maza, hijo del ex gobernador mencionado y ex director de Banobras, es candidato por el distrito 18 de Huixquilucan; Olga Esquivel Hernández, candidata a diputada federal por el distrito 40 de Zinacantepec, es hija de la presidenta municipal (ahora con licencia) de ese ayuntamiento; Susana Osorno Belmont, candidata al distrito 33, es hija del alcalde de Chalco, Francisco Osorno Soberón. Ignacio Pichardo Lechuga, hijo del ex gobernador Ignacio Pichardo Pagaza, es candidato por el distrito 23 de Valle de Bravo y diputado local con licencia, mientras que Monserrat Sobreyra Santos va por el distrito 4 y es hija del alcalde de Nicolás Romero, Martín Sobreyra. En la lista de candidatos a diputados federales también esta Ivett Bernal Cacique por el distrito 36, hija de la exdiputada Guillermina Cacique, y Perla Monroy Miranda, hija de Amador Monroy Estrada, diputado local, y quien va por el distrito 37. Por lo que hace a los candidatos a diputados locales, la lista inicia con la diputada federal con licencia Laura Barrera —hija del ex dirigente del PRI Heberto Barrera, quien declinó a favor de Arturo Montiel hace más de dos sexenios— y ahora va por el distrito 35. Irasema González va por el distrito local 24, y es hija de la ex alcaldesa de Naucalpan, Azucena Olivares. Los casos más emblemáticos son el de Ernesto Nemer Monroy, hijo del actual subsecretario de Desarrollo Social y de la presidenta con licencia de Metepec, Carolina Monroy, sobrina del ex gobernador Alfredo del Mazo González, quien figura como candidato a regidor. "No hay privilegios, tienen trayectoria" Ante este panorama, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Carlos Iriarte, rechazó que la postulación de hijos de políticos de renombre tenga que ver con "cuotas familiares". El líder priísta, alcalde con licencia de Huixquilucan, dijo que se trata de jóvenes que "deben ser tomados en consideración" ya que tienen historias de vida ligadas a un activismo y participación dentro del partido y que llevan mucho tiempo "tocando puertas". "Tenemos que ver

positiva la participación de los jóvenes en la política... los jóvenes son la piedra angular de la sociedad, indispensables para la vida democrática”, afirmó. Eduardo Bernal, actual representante del PRI ante el Consejo General del IEEM, consideró que “no deben calificar a los candidatos como juniors... sino ver las trayectorias”. Su hija, Suellen Bernal Bolnik contienda por el distrito 33 de Ecatepec. “No votan por ella porque es hija de Eduardo Bernal, sino porque tiene una trayectoria, un trabajo, tiene una respuesta de la ciudadanía, y eso no puede limitarla a acceder a esas disposiciones que por derecho tiene a pelear... a final de cuentas”, sostiene. Dijo que en el hijo de María Elena Barrera (actual senadora) tiene un trabajo con los jóvenes; mientras que Ernesto Nemer (hijo de la alcaldesa con licencia de Metepec, Carolina Monroy y del subsecretario de Desarrollo Social, Ernesto Nemer), tiene un trabajo en el DIF de Metepec. “El propio hijo de César Camacho que no accedió, tiene su trabajo de Metepec”, dijo. Bernal aseguró que estas nominaciones forman parte de un compromiso asumido por el PRI para que 30% de sus candidatos sean del sector de los jóvenes, en tanto que 50%, por ley, deben ser mujeres. Carolina Monroy del Mazo, candidata a diputada federal y alcalde con licencia de Metepec, consideró que el parentesco no debe ser un obstáculo para avanzar. “Me avalan 25 años de trabajo en el servicio público, de trabajo serio, comprometido, honesto y eficaz. Un parentesco no debe agregar, pero tampoco restar”. El aspirante Ignacio Pichardo fue consultado, pero no dio respuesta. De los mirreyes al nepotismo político. Este fenómeno en los grupos priístas es una forma de perpetuar en el poder, mantener privilegios y cerrarse a los cambios democráticos que atentan contra estos modernos marquesados, coincidieron especialistas. Edgar Ramón Aguilera García, catedrático de la Facultad de Derecho de la UNAM y del Centro de Investigaciones Jurídicas, explicó que se trata de un nuevo perfil de políticos que está surgiendo en México en general, conocido como los “mirreyes”, y los cuales se caracterizan por estar vinculados por consanguineidad o por otro tipo de lazo, con algún político de peso que está vinculado con empresarios. El problema con esos perfiles, dijo, es que no incorporan el elemento “ético” en esa formación y al contrario, estorba el hecho de que llegue alguien nuevo con ética, honestidad o pericia o con heroísmo “estorba, no sirve, no son facultades ni habilidades que sean valoradas, sino al contrario; existe resistencia contra quienes poseen esas virtudes”, pues son vistos como “riesgos” contra el status quo establecido. El también investigador consideró que si no se dan cambios importantes en materia de “educación ciudadana”, cualquier medida cosmética institucional se va a quedar corta. “La idea es que en la superficie hagamos como que hacemos cosas, pero por debajo hacemos lo que siempre hemos hecho que es perpetuarnos en el poder y beneficiar a nuestros compadres, amigos, familia... en la primera, segunda o la cuarta generación”, resume. Por su parte, el contralor interno de la Legislatura Local, Victorino Barrios Dávalos, también experto en temas de transparencia, define este tipo de mecanismos que heredan el poder y permiten retener privilegios para algunas familias: nepotismo político. “Porque es la perpetuación de ciertos cacicazgos, nadie desconoce que cualquiera que pone mucho empeño en la administración pública puede incidir, pero por lo menos es antiético proponer que sus familiares sean la perpetuación del cargo. Es incorrecto aunque habrá quien argumente que tienen derecho... que han puesto todo su empeño, pero siempre habrá alguien con más capacidad y que no es tu compañero”, indicó. Lucero Ramírez León, Coordinadora de Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados, consideró que este fenómeno tiene que ver con la forma de hacer política al contar con un sistema de partidos muy fuerte, integrado por camarillas o élites concretas “cada vez más cerradas en las que ya no se permiten el recambio de gente”. “Entonces lo más fácil para conservar esos privilegios es nombrar a sus aliados, a sus más cercanos, a sus familiares, a su mamá, por eso no debiera de sorprendernos que en la lista de candidatos plurinominales aparezcan los hijos de los secretarios de estado, de la gente que ocupa altos niveles”, señaló. La académica considero que “en este juego perverso” no solo es importante el “elemento consanguíneo”, sino también una cadena de lealtades “mal entendidas” por los políticos, que quieren mantener sus mismos privilegios. Ramírez León explicó que se trata de una élite política muy estructurada, que es necesario “quitarlos de ahí en algún momento, porque son los mismos que no han dado los resultados que el país necesita”, puntualizó. Consideró que para empujar un cambio es necesario cambiar la cultura política y concientización electoral. **(Ma. Teresa Montaña, primera plana).**

La Jornada- WOLA: se duplicó en México la deportación de migrantes: México deportó durante los dos primeros meses de 2015 el doble de centroamericanos expulsados el mismo periodo del año anterior, pero no garantiza a plenitud protección para refugiados y víctimas de trata de personas, denunció el lunes una organización estadounidense no gubernamental. Clay Bloggs, responsable de asuntos mexicanos en la Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA por sus siglas en inglés), dijo que las estadísticas oficiales del gobierno mexicano demuestran que “los centroamericanos aún abandonan sus países en grandes cantidades, y que México ha asumido la responsabilidad de velar por el estricto cumplimiento de leyes migratorias tradicionalmente adoptada por Estados Unidos. Nuestra preocupación es que las autoridades mexicanas no estudian debidamente a estos migrantes para garantizar que refugiados y víctimas de trata de personas u otros crímenes serios reciban la protección que requieren y merecen, agregó Bloggs en un comunicado de prensa. Al citar cifras de la Secretaría de Gobernación, WOLA dijo que México deportó durante enero y febrero de este año 25 mil 69 centroamericanos, un incremento de 95 por ciento respecto de los 12 mil 830 deportados durante enero y febrero de 2014. WOLA agregó que el incremento fue de 105 por ciento entre los menores de edad, ya

que los deportados en enero y febrero de este año fueron 3 mil 289, mientras que en enero y febrero de 2014 fueron mil 605. La Ap solicitó un comentario de la embajada mexicana, pero no obtuvo respuesta. **(Ap, primera plana)**

Excélsior - El peso gana terreno al dólar; tiene su mejor nivel en casi dos meses: El peso mexicano reaccionó favorablemente al dato del informe de empleo de Estados Unidos, al alcanzar su mejor nivel desde el 18 de febrero de este año, ya que el tipo de cambio interbancario, reportado por el Banco de México cerró la jornada de ayer en 14.8850 pesos. La apreciación de 27 centavos del peso frente al dólar, respecto del miércoles pasado, último día de operaciones en México, antes del feriado de Semana Santa, se debe a que la baja generación de empleos en las ciudades de Estados Unidos reportada el viernes, hizo pensar a los inversionistas que la recuperación de la economía de Estados Unidos podría marchar a un ritmo lento, lo que llevaría a la Reserva Federal a posponer su alza de tasas de interés por más tiempo. Ello reavivó el apetito especulativo por inversiones de mayor riesgo y rendimiento, lo que beneficia a México y, en general a los países emergentes. Ante este escenario el peso registró su mayor avance en el año, al tener una apreciación de 27.35 centavos. **Ventajas** James Salazar, analista económico de CI Banco, comentó a Excélsior que la apreciación del peso no es un cambio de tendencia, es un respiro, por lo que estos bajos niveles de dólar deben ser aprovechados por quienes tienen obligaciones financieras en dólares, ya que es difícil se repitan en los próximos meses. Luego de este respiro, lo que estamos esperando es que se observe cierta presión sobre el peso para inicios de junio, ya que hay un grupo de inversionistas que espera que la Reserva Federal comience a subir tasas, por lo que es probable que veamos al tipo de cambio al mayoreo nuevamente por arriba de los 15.15 pesos por dólar en promedio en el mes”, indicó. Si no es el caso, de que no se presente el alza de tasas en junio, lo más probable es que se realice hasta septiembre, entonces quizás entre agosto y septiembre podríamos ver los niveles más altos del tipo de cambio; se depreciaría aún más el peso, a lo mejor incluso podríamos ver promedios cercanos al 15.40 o 15.50, lo que implicaría que se pudieran observar en ciertos días niveles de 15.70 o 15.80 como se observaron en febrero y marzo”, indicó. La apreciación del peso frente al dólar tiene la ventaja de que se fortalece el poder adquisitivo de la moneda y resultan más baratas las mercancías del exterior, como por ejemplo las gasolinas. También disminuye el costo de la deuda en dólares para las empresas y gobierno. **Desventajas** En contraste, un dólar más fuerte o apreciado frente al peso genera ciertas presiones de traspaso de precios de importación a la inflación. Pero no todo es negativo con un dólar fuerte, ya que un tipo de cambio más alto fortalece a uno de los principales motores de la economía, como es el sector exportador, y hace rendir más en pesos los ingresos por remesas, turismo y petróleo. **Mercados optimistas** Los mercados accionarios de Estados Unidos cerraron con variaciones positivas tras el decepcionante reporte de empleo del mes de marzo dado a conocer el viernes (126,000 puestos creados, frente a los 245,000 estimados), lo mismo que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). La BMV terminó la jornada con una ganancia de 1.46%, al ubicarse en 44,850 puntos, mientras que el Dow Jones cerró con una ganancia de 0.66% colocándose en 17,880.85 unidades, el S&P 500 avanzó 0.66%, ubicándose en dos mil 80.62 puntos. Destacó un alza importante de 5.8% en el precio del West Texas, durante la sesión a 52 dólares por barril, las empresas del sector energético fueron las más beneficiadas en Estados Unidos, al avanzar en conjunto 1.65 por ciento. Gabriela Siller, directora de análisis económico de Banco Base, dijo en un reporte que las ganancias de los mercados estadounidenses también encontraron sustento en los comentarios del presidente de la Fed de Nueva York, William Dudley, quien señaló que espera un incierto incremento lento a la tasa objetivo de la Reserva Federal, debido a que persiste la debilidad económica que se originó en la última crisis. En Estados Unidos la tasa de rendimiento de los bonos del Tesoro a 10 años cerró la sesión con un incremento de 6 puntos base, colocándose en 1.90%, eliminando la recuperación observada el viernes, cuando el dato débil de la nómina no agrícola elevó la demanda por activos del Tesoro. **Riesgos por el crecimiento estadounidense** Si bien al peso y a la Bolsa Mexicana de valores (BMV) les beneficiaría un débil crecimiento de la economía de Estados Unidos, ya que ello implicaría que se mantuvieran bajas las tasas de interés por algunos meses más, a la economía real del país, sobre todo al sector exportador no le ayudaría tanto. El turismo y los envíos de remesas serían otros de los rubros que resultarían afectados por un lento crecimiento de la economía de la Unión Americana. James Salazar, analista económico senior de CI Banco, explicó que “sí es una preocupación que el crecimiento económico de Estados Unidos pudiera ir más lento, sobre todo para la economía real, pero en términos financieros, lo que los inversionistas quieren es liquidez y entre más se les dé y más flujos haya, y a menores tasas, mucho mejor para ellos”. La reciente revisión del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos, del Departamento de Comercio de ese país, reveló que la economía de la Unión Americana creció a un ritmo anual de 2.2% en el cuarto trimestre de 2014, resultado que revela un menor ritmo de crecimiento respecto de los dos trimestres anteriores. Los datos del 27 de marzo revelaron que se trata de un avance más lento en EU respecto del mejor semestre de expansión en 11 años registrado entre abril y septiembre. Salazar enfatizó que “hay optimismo en que la desaceleración de EU sólo sea temporal y de que comience un repunte a partir del segundo trimestre de este año”. La preocupación por el lento crecimiento de EU estriba en que la economía norteamericana es el único motor de crecimiento mundial, puesto que la economía europea apenas comienza a dar señales de una recuperación, pero está muy lejos de ello, mientras que China y Japón todavía siguen mostrando signos de desaceleración, por lo que EU es el único

motor que realmente está funcionando a nivel mundial, precisó. Entonces, el hecho de que presente una desaceleración no favorece a nadie y obviamente a México menos. **(Felipe Gazzón, página web).**

Criterio-Morena solicita al INE medidas contra el Verde: El representante del partido Morena ante el INE, Horacio Duarte, solicitó medidas cautelares para que Partido Verde Ecologista de México (PVEM) suspenda la distribución de boletos de cine y la invitación para que el ciudadano se inscriba desde su celular y reciba un libro. En la solicitud enviada la víspera a la Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), Duarte Olivares pide que se ordene la suspensión de la promoción personalizada del senador de ese partido político, Carlos Puente Salas. El representante partidista señaló que la promoción personalizada, así como diversas acciones que impulsa el PVEM son “una continuidad sistemática de promoción exagerada y totalmente fuera de cualquier presupuesto que genera ventaja indebida a favor de dicho partido político”. Recordó que nueve partidos políticos iniciaron campañas la víspera para contender por una diputación federal, “excepto el Verde”, que inició antes. **(Staff, página 16)**

Criterio-Ordena INE no balconear los finos relojes de César Camacho: La Comisión de Quejas del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó suspender el spot del PAN en el que resalta la corrupción del PRI a través de los relojes del presidente del tricolor, César Camacho. En su resolutivo, aprobado con el voto de las consejeras Beatriz Galindo y Adriana Favela -Roberto Ruiz votó en contra-, la comisión resolvió que el promocional calumnia la imagen de Camacho al atribuírsele delitos. Galindo defendió el proyecto al señalar que el mensaje atribuye hechos falsos; mientras que Favela sostuvo que, además de no propiciar el debate democrático, el spot imputa o trata de imputar hechos ilícitos o irregulares el dirigente priísta. El tema, sin embargo, generó un intenso debate. Además de Ruiz, los consejeros Arturo Sánchez, Ciro Murayama, Pamela San Martín y Benito Nacif, quienes tienen derecho a voz, pero no votó en la sesión, se pronunciaron en contra de bajar el spot. Coincidieron en que no se configura la calumnia al no imputarse ningún delito, por lo que, a su consideración, tampoco existían elementos suficientes para dictar la medida cautelar solicitada por el PRI. “Estamos prohibiendo que el opositor se pronuncie contra la posición de bienes materiales de los dirigentes de los partidos; tengamos altura de miras, no hagamos como autoridad electoral nacional cosas que nos llamarían la atención que se hicieran en otros países (sic). “Si los contenidos de la prensa pasaran por la comisión, (haría) flaco favor a las libertades, por favor, consejeras”, reclamó Murayama. **(Antonio Baranda, página 21)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Los elegidos por tómbola... ¿A la PGR?: Si Morena pide a la PGR investigar “para estar seguros de que ninguno de nuestros candidatos se encuentra vinculado con el crimen y la mafia del poder”, y asienta que hace la solicitud “no porque tengamos confianza en esta institución”, sino por ser la instancia con “facultades para realizar investigaciones, intervenciones telefónicas, seguimientos, operaciones encubiertas, intervención de cuentas bancarias, atracción de casos locales, seguimiento e intervención de actividades cibernéticas”, es difícil no interpretar apetitos fascistoides contra probables inocentes, y admitir, en cambio, que quiere vacunarse contra probables delincuentes. Pero ver a Martí Batres ante una rejilla solitaria, en Domingo de Ramos y fuera del horario de atención, meter por una rendija la lista de sus abanderados, y exigiendo que la información le sea entregada “de manera rápida y expedita”, tanto como ¡24 horas! para investigar a cuando menos... ¡mil candidatos!, revela que el partido de Andrés Manuel López Obrador no tiene respeto alguno siquiera por sí mismo.

(Carlos Marín, primera plana)

Milenio-Trascendió...

:Que para las fuerzas federales el único escenario complicado en las elecciones del 7 de junio es Guerrero, donde se concentrará el plan de seguridad del gobierno de la República, junto con el Instituto Nacional Electoral.

Aseguran que si bien hay una situación delicada en materia de seguridad en Michoacán y Tamaulipas, no hay riesgo de boicot del crimen organizado o la delincuencia común. Donde sí les preocupa el movimiento político encabezado por el magisterio disidente es en Guerrero, porque se junta con la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

:Que la responsable de México Conectado, Mónica Aspe Bernal, y el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, no cabían en sí de gusto ayer en Monterrey durante la presentación del presidente de la Mesa de Nuevo León, donde Enrique Peña Nieto comparó la tarea de llevar internet a la población con los retos de alfabetización del siglo pasado.

:Que este miércoles arranca en Panamá el Foro de Rectores de las Américas, que reunirá a unas 400 cabezas de las principales universidades de la región, quienes, previo a la séptima cumbre de mandatarios, se reúnen por primera vez en este encuentro académico de las Américas; se espera la participación del rector de la UNAM, José Narro Robles.

:Que el incendio en instalaciones de Pemex en Campeche no dejó que trascendiera más que en medios especializados la entrega y bautizo de una nueva plataforma de la empresa petrolera.

Se trata de una enorme plataforma autoelevable que la firma de Singapore Keppel Corporation entregó a Pemex la semana pasada, bautizada como Kukulcán por Valerie Pahl, esposa de Gustavo Hernández Galicia, director general de Pemex Exploración y Producción.

:Que la disidencia magisterial de la sección 18 de Michoacán se reunirá el viernes y sábado para definir las acciones que realizará para impedir la evaluación de los maestros en el estado, además de que ratificará que participará en toda movilización que realicen los padres de familia de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

:Que aunque el Senado solicitará al Instituto Nacional de Bellas Artes pronunciarse sobre el boceto de mural elaborado por el escultor Ricardo Ponzanelli, hay pocas posibilidades de que prospere el proyecto que plantea ubicar un rostro de Belisario Domínguez sobre la base del asta bandera, porque a decir de priistas y panistas no combina con el conjunto minimalista del Senado.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Circos sin animales: Es muy fácil legislar siempre y cuando no se preste atención a las consecuencias de lo que se legisla. Esto lo vemos con claridad en la prohibición de los animales en los circos. La ley ya le costó la vida a Mary, una elefanta que durante 23 años vivió y trabajó en tres circos diferentes. Mary llegó a México cuando tenía tres años de edad procedente de Zimbabwe como parte de un programa para exportar paquidermos y facilitar su protección y reproducción. La prohibición del uso de animales obligó al circo que la tenía a venderla a un particular en Culiacán, Sinaloa. Éste a su vez la llevó a un zoológico en Morelia. En la capital michoacana se vio afectada por las bajas temperaturas del invierno, contrajo neumonía y falleció. Las circunstancias de la muerte fueron dadas a conocer hace algunas semanas por el diputado del PRD Rubén Escamilla quien es secretario de la Comisión de Medio Ambiente de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Si bien vivió muchos años en los circos, Mary no era una elefante vieja. La vida promedio de estos paquidermos es de 65 años. Es muy común, de hecho, que los animales silvestres sufran cuando cambian de ambiente. Esto ocurrió con Mary. Miles de animales propiedad de los circos se enfrentan ahora al mismo riesgo. Una ley general de protección a los animales habría tenido más sentido. Esto habría requerido que se prohibieran los malos tratos a todos los animales sin importar el tipo o el lugar. Pero la ley impulsada por el Partido Verde y aprobada por los demás en el Congreso está hecha simplemente para atacar a los circos. No prohíbe las charreadas, ni el rodeo, ni las corridas de toros, ni las peleas de gallo, ni la cacería, ni la pesca. Tampoco tener a animales de granja en condiciones de hacinamiento ni sacrificarlos con crueldad. Lo único que se prohíbe es el uso de animales en los circos. A fines del año pasado se presentó en México un espectáculo de caballos llamado Cavalía. La Feria del Caballo de Texcoco se llevó a cabo sin ningún problema. La ley del Partido Verde sólo ataca a los circos. Uno de los instrumentos de propaganda del Partido Verde para promover su ley fue un oso negro al que llamó Invictus. El animal fue presentado como víctima de maltrato por el circo Harley de Yucatán, ya que fue encontrado sin maxilar inferior. Los propagandistas de la ley afirmaron que la extirpación se había realizado por pura maldad. Armando Cedeño, de la Unión Nacional de Empresarios y Artistas de Circo afirma, sin embargo, que fue producto de una condición médica. El animal, de hecho, era alimentado amorosamente por sus dueños. La Procuraduría Federal del Ambiente retuvo al oso, lo sometió a una intervención quirúrgica que el animal no pudo resistir. En otras palabras, lo mató. Los líderes y legisladores del Partido Verde no parecen muy interesados en la suerte de los animales. Esto lo demuestran con la parcialidad de la ley. Lo que buscan es obtener votos a través de una causa que genera popularidad. Una legislación inteligente se enfocaría a asegurar el bienestar de los animales. Prohibiría el maltrato en cualquier tipo de ambiente a cualquier animal. Establecería criterios para definir este maltrato. Pero supongo que una legislación sensata no sería tan buen instrumento para conseguir votos. Aun hay espacio para hacer una nueva legislación. Es mejor reconocer el error y proceder de nuevo. El objetivo debe ser proteger a los animales, no atacar a los circos.

Asesinada

Este sábado pasado un lector me pidió que retuiteara un mensaje para localizar a la joven Ana Ivette González Salas de León, Guanajuato, desaparecida desde el jueves 2 de abril. El domingo 5 fue encontrado el cuerpo sin vida de la estudiante de la Universidad De La Salle Bajío.

No hay hasta este momento información sobre los responsables de su rapto y homicidio. La historia trágica y las fotografías de esta chica se me han quedado grabadas en la mente y en el corazón.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

Accidentadas versiones del helicoptero del PRD

Carlos Navarrete, en actividad proselitista, en Iztapalapa

Muy atropelladas las versiones que los dirigentes perredistas nacionales y estatales de Michoacán dieron del caso del helicoptero surgido, el domingo en Zitácuaro, durante el acto de inicio de campaña del aspirante a gobernador, Silvano Aureoles. El dirigente estatal Carlos Torres culpó al líder nacional, Carlos Navarrete, de haber ordenado la contratación de un helicóptero para que el dirigente llegara a tiempo al acto. Torres dijo que el PRD michoacano sólo pagó una aeronave, la que transportó a Navarrete. Sin embargo, Jesús Zambrano, delegado del Comité Ejecutivo Nacional asignado a Michoacán, había dicho con anterioridad que la dirigencia local del partido contrató dos helicópteros para mover a don Silvano y a su equipo de trabajo, del evento de inicio de campaña hacia otro que se realizó más tarde. El hecho documentado es que en Zitácuaro aterrizaron cinco helicópteros para trasladar a asistentes al acto de campaña. Faltan explicaciones creíbles y sobran helicópteros.

Se tambalea otro candidato del GDF a San Lázaro

Ahora que los días soleados regresaron a la capital, nos dicen que en el GDF están que no los calienta ni el sol azteca. Primero les tumbaron al ex titular de Seguridad Pública, Jesús Rodríguez Almeida, de la lista de candidatos plurinominales a diputados federales y ahora se tambalea la de Ricardo Ríos Garza, hermano del procurador capitalino y muy cercano al jefe de Gobierno. Nos detallan que la Cuarta Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se puso muy quisquillosa y determinó echarlo abajo argumentando que Ríos Garza es candidato externo y el distrito 8, en el que fue colocado, no lo reservaron como tal. Por si fuera poco, nos dicen que Pablo Gómez dejó pasar los plazos para responder a los requerimientos del órgano electoral y es muy probable que se quede fuera de San Lázaro otro hombre leal al jefe de Gobierno. Lo que ahora tratan de averiguar es si este olvido no es fuego amigo, sobre todo porque no dejaron pasar a don Pablo como candidato a diputado federal por un distrito en Coyoacán. Las cosas en el PRD se calientan.

Una noticia para el presidente internacional de la Cruz Roja

Durante la visita que inicia este martes a México y El Salvador, el presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja, Peter Maurer, supervisará el funcionamiento del software elaborado por esta organización humanitaria, cuya licencia de uso se autorizó a la Procuraduría General de la República, para investigar y sistematizar la búsqueda de personas desaparecidas. Desde octubre de 2013, la PGR tuvo acceso a este sistema que cruza las bases de datos denominadas ante y post mortem, pero nos adelantan que don Peter se encontrará con la noticia de que poco personal en los estados está capacitado para emplearlo de manera adecuada.

Más vale prevenir que liberar

La nueva estrategia del gobierno federal está quedando de manifiesto en las últimas detenciones recientes de objetivos prioritarios o líderes del narcotráfico. Nos hacen notar que en todos los casos se ha destacado que las detenciones han sido el resultado de investigaciones de inteligencia mexicana y las fuerzas federales llevan una orden de aprehensión expedida ya por un juez federal, como es el caso del anuncio que hizo este domingo el Comisionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, sobre la captura de un jefe regional del Cártel del Golfo. Don Monte Alejandro, que trabajó el sexenio pasado cerca del entonces secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna —quien se caracterizó por primero detener y luego averiguar y por sus presentaciones de detenidos, muchas de ellas consideradas verdaderas puestas en escena—, sabe muy bien lo caro que puede salir para la justicia violar el debido proceso de los detenidos y por eso hoy cuidan hasta el último detalle. **(Redacción, página 02)**

Universal-La Historia en Breve...

Quién diría que Felipe Calderón pedalearía para el PAN: ¿Fue complicado que Felipe Calderón aceptara pedalear contigo el viernes santo?, le pregunto a Jorge Camacho, candidato del PAN al gobierno de Guerrero, sobre el recorrido en bicicleta por la Zona Diamante de Acapulco del que, lógicamente, se sirvió para convertirlo en una imagen de campaña. —Nada complicado —responde—. Tuve una reunión en Tres Vidas con los trabajadores e inversionistas. Ahí me encontré con Margarita (Zavala) y me dijo que me acompañaba a la reunión. Le dije que claro que sí, y ya estando ahí, hablamos sobre el presidente Calderón. Me dijo que estaba haciendo ejercicio y que al día siguiente andaría en bicicleta, y yo le dije que lo invitaba a recorrer la carretera para que no se aburriera en el Tres Vidas. —Tan, tan. —Sí. Por la tarde me llamó él y me dijo que sin problemas. Quedamos de vernos en la entrada de Tres Vidas y salimos por la carretera a Barra Vieja, unos 15 kilómetros, hasta Beto Godoy, y nos regresamos. Por cierto, sin más vigilancia que la camioneta que lo escolta, con dos elementos del Estado Mayor. Hablamos de las elecciones, de lo sucio que está Acapulco y me comenté cómo ve las cosas en Guerrero.

—Bueno para tu campaña, supongo. —Las figuras nacionales nos ayudan mucho. Guerrero está en la mirada de todos y es la primera vez que el PAN voltea a ver así a nuestro estado. —Quién diría que dos años y medio después de dejar el cargo, Felipe Calderón sería un activo electoral del PAN. "Es momento de que la gente conozca que con el PAN las cosas se pueden hacer mejor", expresó muy relajado al bajarse de la bicicleta. "Jorge será un buen gobernador, porque es un personaje íntegro, sin cola que le pisen, sano, deportista y conocedor de Guerrero, y que ha demostrado una gran responsabilidad y lealtad al estado". Calderón en la campaña de Guerrero, de Querétaro, desde luego de Michoacán. Y quizá pronto en otras. Los malos farios le vaticinaban para estas alturas dolorosas comparecencias ante tribunales internacionales. Qué va. Ayer firmó, con 18 ex jefes de Estado, la "Declaración de Panamá" para pedir a los mandatarios que participarán en la Cumbre de las Américas, Barack Obama y Enrique Peña Nieto incluidos, que construyan una alternativa que revierta la "alteración democrática en Venezuela". Combina ese activismo con el manejo de la fundación Desarrollo Humano Sustentable y una nutrida agenda de bien pagadas conferencias. "Tendré que hacer algo provechoso, sin ser un estorbo para mi partido ni para el gobierno al que, de buena fe, quiero que le vaya bien", me dijo en febrero de 2014, en su reaparición pública en México. Calderón hablaba de encontrar su sitio como ex presidente y panista. Por lo visto, más de un candidato se lo encontró: pedalear en las campañas. MENOS DE 140: La dura respuesta de la SRE a las críticas que Mario Villanueva expresó aquí hace ocho días, está en nuestra edición digital.

(Ciro Gómez López, página web)

Reforma-Templo Mayor...

UNO DE los secretos mejor guardados en la Suprema Corte de Justicia es el rezago que arrastran algunos ministros. O, para ser más específicos, el de Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena.

EN LO QUE se refiere a asuntos de competencia por sala y no del pleno, el ministro tiene más de 100 pendientes del año pasado. En comparación, José Ramón Cossío terminó con cero, Arturo Zaldívar con uno, y Olga Sánchez Cordero y Jorge Mario Pardo Rebolledo con cinco.

Y AUNQUE se sabe que los ministros no trabajan a destajo ni les pagan por volumen, el dato no deja de ser interesante.

Casi nadie recuerda que hace apenas tres meses en la Secretaría de Gobernación había equipo completo... antes de que los colaboradores de Miguel Osorio Chong dieran el chapulinazo.

QUIÉN SABE si por desidia o por estrategia, pero varios de esos cargos siguen acéfalos, como las subsecretarías de Población, Migración y Asuntos Religiosos y la de Derechos Humanos. Tal vez ninguno de esos temas es prioritario en Bucareli.

LO TRISTE para la hoy candidata priista Paloma Guillén y para la verde Lía Limón es que tras su salida no se nota demasiado que no hay nadie a cargo de esas áreas.

el conejo de Pascua le dejó a Virgilio Andrade una manzana envenenada con el caso de David Korenfeld y su gusto por usar las aeronaves oficiales como taxis familiares.

AL MENOS del lado de la opinión pública, el funcionario ya fue juzgado y sentenciado, por lo que cualquiera que sea la resolución del titular de la Función Pública será revisada con lupa.

POR LO PRONTO, ayer en la Conagua todos regresaron a trabajar como si nada hubiera pasado.

EL QUE ya amarró seguir en la PGR es Gerardo Ruiz Dosal, quien se desempeñaba como secretario particular de Jesús Murillo Karam.

LA PROCURADORA Arely Gómez escogió al hijo de Gerardo Ruiz Esparza como nuevo director general de Formación Profesional, donde se coordina todo lo que tiene que ver con capacitación y profesionalización, temas clave en la instrumentación de la reforma judicial que está a la vuelta de la esquina.

COMO si las cosas no estuvieran ya lo suficientemente tensas, esta semana hay varios focos amarillos debido al aniversario luctuoso de Emiliano Zapata.

SI BIEN el Caudillo del Sur no pertenecía a sindicato alguno, los servicios de inteligencia calculan que la efeméride será aprovechada por la CNTE y por la Ceteg para seguir echándole gasolina al incendio.

LO CURIOSO es que también del lado del oficialismo habrá celebraciones, como a la que está convocando la CNC en Oaxaca y la del gobierno de Morelos de la mano del Congreso Agrario Permanente.

BIEN lo decía Zapata: la tierra es de quien la trabaja y los próceres... de quienes los explotan.

(Redacción, página 10)

Crónica-EXPEDIENTE POLÍTICO...

PAN: en el mismo lugar:

En la entrega de ayer analizamos las perspectivas del PRI en la elección de diputados federales que tendrá lugar el próximo 7 de junio. Como parte de un seguimiento periodístico, en esta ocasión analizaremos la situación del PAN. Las encuestas que han sido realizadas con la metodología establecida por el INE, colocan al PAN en el segundo lugar de las preferencias electorales en el arranque de las campañas. Pero los números indican que este partido se encuentra prácticamente en el mismo nivel que tenía en el 2012, cuando experimentó una severa debacle electoral. En la elección para diputados federales del 2012, el PAN obtuvo el 25.9 por ciento de la votación, lo que se tradujo en 114 diputaciones. Las encuestas de Parametría, Mitofsky y Reforma, elaboradas entre el 15 de febrero y el 30 de marzo de este 2015, le conceden al PAN el 26 por ciento de las preferencias electorales. De mantenerse esta tendencia, el PAN obtendría el mismo número de diputados que hace tres años. El PAN se encuentra por debajo del nivel mostrado en las más recientes elecciones federales intermedias, las del 2009, cuando, con el 28.1 por ciento de la votación, obtuvo 143 diputaciones. Y mucho más abajo aún del nivel registrado en las elecciones del 2006, cuando con el 41.2 por ciento y 206 diputados, el PAN era la primera fuerza electoral en San Lázaro. Como se puede observar, la gran debacle electoral del PAN se inició desde el 2009, a medio sexenio del presidente panista Felipe Calderón, año en el que perdió 63 diputaciones federales. Tres años después el PAN no sólo perdió la Presidencia de la República, sino otras 51 diputaciones federales. A juzgar por las encuestas, no se aprecia una recuperación electoral del PAN. La polarización derivada de perder la Presidencia de la República y la disputa de los grupos caciquiles por los cargos de dirigencia y por las candidaturas, han impedido que el PAN se convierta en una opción atractiva para quien desea castigar con su voto al gobierno. En teoría, el PAN aún tiene —como el resto de los partidos— la posibilidad de captar el voto de los indecisos, que, según las encuestas, representa en estos momentos entre el 21 y el 25 por ciento. Pero por lo pronto, el PAN se encuentra en el mismo lugar y con la misma gente. **OFF THE RECORD **DISTRITO 10** Ojo con el distrito electoral federal 10, ubicado en la delegación Miguel Hidalgo, del DF. La alianza PRI-PVEM postuló como candidata a diputada federal a Jacki Huerta, una ciudadana sin partido que ha realizado mucho trabajo social en la zona. En su arranque de campaña estuvo acompañada por la ex diputada federal panista y activista social, Rosy Orozco. ****POLÍTICA DE ALTURA** A varios liderazgos del PRD les dijeron “vénganse volando” a Michoacán, al arranque de campaña de Silvano Aureoles. Y literalmente llegaron volando, en diversos helicópteros. La izquierda haciendo política de altura.

(José Contreras)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

